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CANDIDATOS DE CANOINHAS

FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

46 respondem 
a processos 
na Justiça

Págs. 4 a 6
Levantamento do CN mostra que maioria dos 
candidatos é de professores
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� VARIEDADES Sexta-feira, 22 de agosto de 2008OPINIÃO
EDITORIAL

Na seqüência dos artigos anteriores publicados nesse 
mesmo espaço, encerrando a trilogia cuja proposta 
apresentava-se na pretensão de colocar em discus-

sões temáticas relacionadas às Eleições 2008, a temática 
escolhida é a questão que perpassa por reflexões em torno 
da dependência que os indivíduos apresentam em relação 
às normas estabelecidas e a possibilidade de alcance de um 
nível reflexivo que permita um comportamento autônomo.

Nossa sociedade de indivíduos - mantendo concepções 
diferentes de elementos a serem valorizados - submetem-
se passivamente à imposição de normas de conduta, à 
leis. Nossa “cidadania” parece reduzir-se a um conjunto de 
direitos e deveres garantidos legalmente. Talvez, se possa 
até falar uma cidadania doada pelo Estado biopolítico con-
temporâneo. Nesse sentido, há uma espécie de cidadania 
institucionalizada, que na natureza de sua origem resulta 
numa espécie de reducionismo da dimensão ética como 
conseqüência do livre pensar e posicionar-se diante da 
realidade. Se não for contraditório falar de uma redução da 
ética, diríamos que estamos na era dos “códigos de ética”, 
códigos de direitos e deveres, na tentativa de organizar as 
noções particulares de procedimentos a serem adotados, 
noções essas que concorrem entre si. 

Nesse sentido, pode tornar-se compreensivo o fato da 
obrigatoriedade do voto (que pode trazer conseqüências 
negativas ao processo democrático, mediante o não-reco-
nhecimento da norma contra sua vontade), tendo em vista 
que há quem não valorize as discussões públicas vivendo 
entre aqueles que não abrem mão dessa atividade, pois as 
preocupações com o bem público podem se dar de formas 
diferentes. De qualquer forma, fato aparentemente normal é 
o de que dependemos das concessões de outros, de normas, 
leis, condutas impostas pelo Estado, pelo coordenador do 
grupo, do bando ou simplesmente por sujeitos que reivindi-
cam saber mais do que nós.

A “tragédia no ético” (Hegel) teria ainda outras caracte-
rísticas e podem ser entendidas como presente em propor-
ções transnacionais. Nesse sentido, talvez seja oportuna a 
reflexão de Montaigne, “o que fazer com uma virtude que 

vi prestigiada ontem, que será desacreditada amanhã, e 
que se torna um crime do outro lado do rio?” Ou dito de 
outra forma, há possibilidades de um referencial mínimo a 
ser observado? 

Essas reflexões remontam à teoria da lei natural, onde 
todas as pessoas seriam guiadas pelas mesmas leis. Na 
antiguidade, as leis de Roma foram pensadas com riqueza 
de detalhes, e nem todos as compreendiam em sua tota-
lidade. Alguns advogados fizeram, portanto, uma versão 
simplificada, algo que todas as pessoas reconhecessem e 
compreendessem. Antes chamado de “direito dos povos” 
passou a ser “lei natural”. Mais tarde ganhou influências 
do Cristianismo, associou-se com alguns mandamentos 
do Catolicismo, e a idéia pode ser identificada também em 
argumentações como entre os revolucionários do século 
passado, na declaração de que a revolução teria de ser 
mundial para ser bem sucedida. 

Contudo, um questionamento ainda pode ser necessá-
rio: os indivíduos têm condições de ação ética sem a ameaça 
do machado do carrasco ou da recompensa de medalhas? 
Nesse sentido, as reflexões sobre livre arbítrio, auto-gover-
no, liberdade e autonomia passaram por pensadores como 
Descartes, com ápice na ética kantiana e alcançaram ecos 
inclusive em Rembrandt e outros. Mas talvez a suspeita de 
incapacidade humana sobre essa questão possa colaborar 
para fazer soar como utopia a proposta da humanidade 
como tendo condições de nos limites da simples razão al-
cançar por própria conta um comportamento que aproxime 
os direitos civis dos direitos humanos, de forma autônoma 
e não imposta a não ser de si para si!

Leandro Rocha é coordenador do GE em Filosofia, 
membro do GP em Desenvolvimento Regional e do GE 
em Hannah Arendt. Mantêm pesquisas com ênfase em 
Immanuel Kant.

 Professor Sandro Luiz Bazzanella é doutorando em 
Ciências Humanas, vice-coord. do curso de Ciências Sociais, 
membro do GP em Desenvolvimento Regional e coord. do 
GE em Hannah Arendt. E-mail: sandroba@terra.com.br

Eleições, ética e autonomia
LEANDRO ROCHA/SANDRO BAZZANELLA

ARTIGO

Às � horas de sexta-feira, ��, o editor-che-
fe do CN perguntava por msn ao repór-
ter Rogério Giessel, que estava fazendo 
a cobertura on-line do julgamento do 

ano, se ele acreditava que o canoinhense Oscar 
Gonçalves do Rosário seria absolvido da acusação 
de ter violentado e afogado a pequena Gabrielli, 
de um ano e seis meses em 3 de março de �007, 
nos fundos de uma igreja adventista de Joinville. 
O otimismo que Giessel ostentava no início do jul-
gamento, 17 horas antes, já que nunca escondeu de 
ninguém acreditar piamente que Oscar é inocente, 
já não se traduzia em 
seus toques no te-
clado. O pessimismo 
de Giessel, que está 
concluindo o curso de 
Jornalismo em Join-
ville, e escolheu como 
tema de sua monografia o estudo das reportagens 
publicadas sobre o caso Gabrielli, vinha dos dois 
vídeos exibidos pouco antes. Em um deles, Oscar 
confessava a policiais na Delegacia de Canoinhas, 
que havia assassinado a menina. O segundo vídeo 
mostrava a reconstituição do crime. Oscar aparece 
calmo em ambos, falando com riqueza de detalhes 
sobre o crime. Foi uma rasteira na defesa. Como 
imagens são mais fortes que palavras, os muitos e 
contundentes argumentos usados pela defesa caí-
ram por terra em menos de meia hora de exibição 
dos vídeos.

O próprio Giessel concorda que os vídeos de-
terminaram os votos dos jurados. Não deu outra. 
Cinco horas depois, Oscar era condenado a �0 anos 

de cadeia e deixava o tribunal com uma expressão 
perturbadora, um esboço de injustiça e aflição. 
Seriam os vídeos legítimos, sem cortes nem far-
sas? Seriam os argumentos da defesa fantasiosos 
e fabricados? As contradições de Oscar – primeiro 
assumiu, depois negou o crime – seriam fruto da 
violência policial que, infelizmente, existe e não 
é pouca?

Seria a família de Oscar conivente com o cri-
me e os supostos delitos que surgiram de modo 
surpreendente ao longo do julgamento?

São perguntas difíceis de responder e a Jus-
tiça, a quem cabe 
apurar, já tomou 
sua decisão, que 
dificilmente será 
revista.

A opinião da 
Justiça ficou clara, 

mas as circunstâncias em que o crime ocorreu, não. 
Há muitas perguntas sem resposta e o julgamento 
que poderia respondê-las, restringiu-se às imagens 
dos dois vídeos. Entre questionar, complicando o 
debate entre defesa e acusação e ater-se à confis-
são, optou-se pelo segundo caminho. Uma pena. 
Quem entrou no julgamento com a certeza de que 
sairia de lá esclarecido sobre o jogo dos sete erros 
que se tornou o processo contra Oscar, saiu ainda 
com mais dúvidas.

Espera-se que a Justiça, que é cega e por isso 
mesmo incorre em erro, não tenha um dia de pagar 
uma indenização milionária se este caso finalmen-
te se esclarecer e tenha um desfecho favorável a 
Oscar.

Persistem as dúvidas

São perguntas difíceis de responder e a 
Justiça, a quem cabe apurar, já tomou sua 

decisão, que dificilmente será revista

O trabalho no dia da eleição é 
considerado juridicamente 
uma “convocação cívica”. É 

direito e é dever previsto na Cons-
tituição.

Explico: convocação porque é 
obrigatória; cívica porque é obriga-
ção atribuída a todos os cidadãos 
brasileiros indistintamente.

Normalmente é traçado um 
paralelo comparativo com o serviço 
militar (para os homens). Só não tra-
balham os que não são necessários 
em número (excesso de contingen-
te) ou têm um motivo muito, muito 
razoável, para não fazê-lo.

Existe penalidade cívica para 
quem não cumpre seus deveres 
como cidadão: pode deixar de ser 
assim considerado. A pessoa dei-
xa de estar “quite” com a Justiça 
Eleitoral, não pode participar de 
concurso público e até deixa de 
conseguir ou manter contratos com 
o Governo (todas as esferas) entre 
outras situações que atrapalharão a 
vida documental da pessoa (todas 
conseqüências previstas em leis 
diversas).

O Juízo Eleitoral está agora 
convocando cidadãos das quatro 
cidades para trabalhar no dia da 
eleição e na preparação do pleito. 
Quando a lei veda a convocação de 
determinado tipo de pessoa ou pro-
fissional, o próprio sistema do TRE 
já bloqueia a convocação. De outra 
parte, quando a pessoa declara (e 
demonstra documentalmente) ser 
parente (definição legal de paren-
te e não os que se “consideram” 
parentes) de candidato, até para 
tranqüilidade dos trabalhos, estão 
sendo substituídos. Afora isso, 
inclusive os inscritos em partidos 
políticos podem ser convocados 
para trabalhar na eleição, pois é 
dever de todos.

Pertencer a partido político é 
direito de cidadania. Trabalhar ao 
ser convocado para eleição é dever 
de cidadania. Uma coisa não exclui 
automaticamente a outra.

Quando a pessoa é inscrita em 
partido e vai trabalhar na eleição, 
seu comportamento deve ser ainda 
mais ético, para demonstrar que o 
partido em que está inscrito, quando 

tem um representante atuando no 
serviço público (como é o do dia da 
eleição) consegue desempenhar 
sua função eticamente. Do contrário, 
que exemplo estará dando aos de-
mais? No dia da eleição, o convoca-
do não é “de partido”, é “da Justiça 
Eleitoral” e por isso não tem partido. 
Além disso estará sendo fiscalizado 
pelo Juízo Eleitoral, Ministério Públi-
co Eleitoral e principalmente pelos 
fiscais dos demais partidos.

Com relação aos que apre-
sentarem pedidos de dispensa 
baseados em motivos de saúde 
(e alguns são mesmo razoáveis 
a ponto de ensejar a substituição 
da convocação e a dispensa do 
convocado doente), foi designada 
uma Junta Médica Eleitoral (três 
médicos foram convocados eleito-
ralmente para isso) para examinar 
o motivo alegado e, se necessário, 
o próprio convocado. Assim como 
é examinado o candidato a recruta 
no serviço militar, por uma Junta 
Médica oficial.

Pretende-se, com essas pala-
vras, conscientizar a todos de que 
ser convocado para trabalhar em 
eleição é serviço público relevante. 
É atuar diretamente no exercício 
da democracia. Embora isso possa 
parecer meio abstrato para muitos, 
concretamente é uma das formas de 
contribuir (e não reclamar de braços 
cruzados) para viver em uma cidade 
melhor, num Estado melhor, num 
país melhor.

Não se pode deixar de lembrar, 
ainda, que recusar ou abandonar o 
serviço eleitoral sem justa causa é 
crime previsto no Código Eleitoral 
(art. 344), com pena de prisão de 
até dois meses ou mesmo o paga-
mento de noventa a cento e vinte 
dias-multa (algo que pode chegar a 
quase R$ 2 mil).

Se for convocado, então, pen-
se bem. Participe. Contribua para 
melhorar sua comunidade. Não é 
apenas pagando impostos que se 
participa da vida em sociedade.

Dr. André Alexandre Happke é 
juiz eleitoral da 8ª Zona de Santa 
Catarina em Canoinhas e mestre 
em Ciência Jurídica

Trabalhar no dia da eleição
DR. ANDRé ALExANDRE HAppkE 

ARTIGO

Rafael Benvenutti
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A imagem

19 dos 23 principais  municípios da região Norte, 
contam com candidatos a prefeito pelo PMDB.  Já 
o PP, adversário histórico, encabeça 14 chapas 
majoritárias. O DEM terá sete candidaturas 
próprias, seguido do PT (6) e PSDB (6).

<< O QUE PASSOU...
Dorival Caymmi é sepultado
<<17/08
Vitimado por um câncer renal contra 
o qual lutava havia nove anos, o 
baiano Dorival Caymmi, considerado 
um dos maiores compositores 
brasileiros, é sepultado no Rio de 
Janeiro, aos 94 anos.

Musharraf renuncia ao cargo 
de presidente do Paquistão
<<18/08
O presidente do Paquistão, Pervez 
Musharraf, renunciou ao cargo. O 
anúncio foi feito em rede nacional de 
televisão, em meio à campanha de 
impeachment liderada pela oposição. 
Ele disse que consultou seus 
conselheiros antes de tomar a decisão e 
que fez uma opção que vai evitar “uma 
instabilidade ainda maior no país”. 

Vilma Martins ganha liberdade
<<18/08
Vilma Martins Costa, condenada, 
em 2003, a 15 anos e nove meses 
de prisão pelos seqüestros de Pedro 
Rosalino Braule Pinto, o Pedrinho, 
e Aparecida Fernanda Ribeiro da 
Silva conquistou o direito de cumprir 
o restante da pena em liberdade 
condicional, depois de ter cumprido 
um terço da pena.

Carpinteiro morre na 
delegacia
<<18/08
O carpinteiro de 40 anos suspeito de 
estuprar três filhas e engravidá-las 
foi encontrado morto no final da tarde 
de segunda-feira na carceragem da 
delegacia de Passo de Torres, no 
extremo-sul de Santa Catarina.

TRAGÉDIA NA ESPANHA:  Avião com 173 pessoas a bordo bate e pega fogo ao tentar decolar no aeroporto de Madri. 
Há pelo menos 153 mortos no pior desastre aéreo do país em 20 anos; um deles é brasileiro e estava em lua-de-mel

Paraguai anuncia auditoria na 
Usina de Itaipu
<<18/08
O novo diretor paraguaio da usina 
hidrelétrica de Itaipu, Carlos Mateo, 
anunciou que fará uma auditoria 
das contas da usina por meio da 
controladoria e da procuradoria geral 
da Nação. 
A administração paraguaia da usina 
binacional, sobre o rio Paraná e na 
fronteira entre Brasil e Paraguai, 
jamais abriu as contas de Itaipu ao 
controle externo, desde a assinatura 
do tratado, entre os ditadores militares 
Alfredo Stroessner e Garrastazú 
Medici, em 1973. 

3 bancos entre os 15 maiores
<<19/08
O Brasil encerrou o segundo trimestre 
deste ano com três bancos de capital 
aberto entre os 15 maiores das 
Américas, segundo levantamento 
realizado pela consultoria 
Economatica. De acordo com a 
pesquisa, que exclui instituições do 
Canadá, é a primeira vez na história 
que isso acontece. O Banco do Brasil 
aparece na 12.ª colocação do ranking, 
seguido do Bradesco (13.o) e Itaú 
(15.o).

Maioridade não acaba com 
direito de filho a pensão
<<19/08
O Superior Tribunal de Justiça editou 
súmula pela qual filhos com mais 
de 18 anos têm direito a continuar 
recebendo pensão alimentícia 
- desde que dependam dos pais para 
se manter. A súmula serve como 
orientação para juízes, não como 
determinação.

Lula teria decidido criar nova 
estatal para explorar o pré-sal 
<<20/08
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
disse em reunião com presidentes e 
líderes de partidos aliados que criará 
uma nova estatal para cuidar apenas 
das reservas de petróleo da camada 
pré-sal ainda não leiloadas, informa 
reportagem do jornal Folha de S.Paulo. 
Em nota, o Governo nega decisão.

STF proíbe nepotismo
<<20/08
Por unanimidade, o Supremo Tribunal 
Federal considerou constitucional 
uma resolução que trata da proibição 
do nepotismo no Judiciário. Na 
decisão, o CNJ disciplinou o exercício 
de cargos, empregos e funções 
por parentes, maridos, mulheres e 
companheiros de magistrados e de 
servidores investidos em cargos de 
direção e assessoramento, no Poder 
Judiciário.

Tragédia na Espanha
<<20/08
Um avião MD-90 da Spanair com 173 
passageiros a bordo saiu da pista 
do aeroporto de Barajas, em Madri 
(Espanha), quando se preparava 
para decolar. Um incêndio no 
local gerou uma grande coluna de 
fumaça. O Serviço Sanitário de Madri 
confirmou 153 mortos e 19 feridos no 
acidente.

Novas regras para adoção
<<20/08
A Câmara dos Deputados aprovou 
projeto de lei que cria novas regras 
para a adoção no Brasil. A proposta 
cria o cadastro nacional unificado das 
crianças que podem ser adotadas e 
também das famílias consideradas 
aptas pela Justiça para adoção.

PETRO-SAL
O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva decidiu criar uma 
nova estatal para cuidar da exploração de petróleo na reserva do Pré-Sal. 
A proposta, quando for enviada para apreciação da Câmara dos Depu-
tados, gerará um grande embate entre a base governista e a oposição. 
A criação de uma nova estatal em detrimento da Petrobras divide todas 
as bancadas. Para o Governo Federal, a criação visa acomodar mais 
companheiros na estrutura federal.

SENADO FEDERAL É DE 
SARNEY
A sucessão do presidente do Senado Federal, senador Garibaldi Alves 
Filho, deverá acontecer em fevereiro de 2009. Os presidenciáveis do PT, 
Tião Viana; e do DEM, Efrain Morais, estão se engalfinhando na disputa. 
E como sempre acontece, embora não confirme ou desminta, o senador 
José Sarney é candidatíssimo à presidência do Senado Federal. Tem o 
apoio do presidente Lula.

MEMÓRIA DA CONSTITUINTE
Os presidentes da Câmara dos Deputados e do Senado Federal, Arlindo 
Chinaglia e Garibaldi Alves Filho, lançaram um CD-ROM que registra 
os trabalhos da última Assembléia Nacional Constituinte - responsável 
por elaborar a atual Constituição Federal, que completa 20 anos em 
5 de outubro. O arquivo preserva desde os debates nas comissões 
temáticas até dados sobre a promulgação do texto final, inclusive com 
discurso do presidente da Constituinte, o deputado Ulysses Guimarães. 
A memória dos trabalhos da Assembléia Nacional Constituinte, que 
abrange todo o processo de elaboração do texto constitucional, é um 
valioso material para uma melhor compreensão da realidade política 
e social do Brasil.

LULA DEMITE DUNGA
A derrota da seleção masculina de futebol para a Argentina, com o final do 
sonho do ouro olímpico, mereceu do presidente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, o seguinte comentário: “Nem quando o Corinthians estava 
na pior fase tive tanta raiva. É vergonhoso perder assim da Argentina”. A 
frase, na prática, significa a demissão do “treinador” Dunga do comando 
da Seleção Brasileira e já tem data definida: 8 de setembro, após o jogo 
pelas eliminatórias contra o Chile.

SINDICATOS S.A.
A abertura e o registro de entidades sindicais no Brasil foi facilitada por 
uma portaria do Ministério do Trabalho, que passa para aquela pasta a 
prerrogativa de arbitrar e mediar diretamente disputa na área sindical. 
Atribuição até então restrita ao Judiciário. Hoje, no Ministério do Trabalho 
existem cerca de 801 pedidos de registro de entidade sindical. Só este 
ano, os sindicatos receberão R$ 810 milhões do Imposto Sindical, que 
arrecadou em 2007, R$ 1,441 bilhão. A arrecadação do imposto para 
2008 está em R$ 1,349 bilhão.

APROVADA LEI DA ADOÇÃO
A Câmara dos Deputados aprovou na quarta-feira, 20, projeto de 
lei de autoria do Deputado João Matos (PMDB-SC), que estabelece 
novas regras para a adoção de crianças e adolescentes. O projeto 
de lei também traz regras para a adoção de crianças indígenas, pois 
em algumas tribos crianças deficientes são mortas e quando nascem 
gêmeos, um dos irmãos é assassinado em algumas culturas. A nova 
legislação, que terá de voltar ao Senado Federal, cria um cadastro 
de crianças e adolescentes disponíveis para adoção, um cadastro de 
casais dispostos a adotar e novas regras para a adoção de casais 
que moram no exterior e reduz o prazo do processo de adoção para, 
no máximo, dois anos.
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Princípios da 
prosperidade (4) 
Um dos fatores do sucesso é a mente alegre. Ainda 
que você conte com todos os demais fatores, se não 
tiver mente alegre poderá ser repudiado pelas pesso-
as e ir mal nos negócios. Mas é também necessária a 
harmonia, seja no lar, seja no ambiente de trabalho. 
Reina uma atmosfera de prosperidade no lugar onde 
há harmonia. Quem se dedica ao comércio deve tratar 
os clientes com sentimento de reverência e gratidão, 
pensar no bem deles mais do que no próprio lucro, 
proporcionar-lhes satisfação. Não deve pensar: “Pre-
ciso fazer com que os clientes comprem, de qualquer 
maneira”. Se tiver tal pensamento, eles não entrarão 
em sua loja, pois se sentirão pressionados. (Do livro 
A Verdade vol. 8 – Masaharu Taniguchi)

Mentalização para 
melhorar a situação
Se você não consegue melhorar a situação apesar de 
orar bastante, é porque está “segurando” o problema 
na sua mente. Sua oração já foi ouvida e está em vias 
de ser concretizada, mas você está bloqueando o ca-
minho por estar com a mente tolhida pelo problema. 
Você precisa desobstruir a sua mente. 
“Ó Deus, passo este problema às Vossas mãos. Seja 
feita não a minha vontade, mas a Vossa vontade” 
– orando assim, desobstrua a sua mente e liberte-se. 
A oração não deve ser feita com a mente apegada ao 
ego. Se você orar com a intenção de conseguir algo 
a todo custo com o poder mental do eu fenomênico, 
estará impedindo a concretização dessa oração.

Oração matinal
“Ó Deus, orientai com Vossa Sabedoria o meu 
trabalho durante o dia de hoje” – essa oração 
matinal é propícia para confiarmos a Deus o nosso 
trabalho, desde o início do dia e conseguirmos nossa 
auto-libertação. Depois dessa oração, mentalize as 
seguintes palavras de afirmação: “Deus está dentro 
de mim e me orienta quanto ao que devo fazer hoje”. 
À noite, durante a Meditação Shinsokan ou antes de 
se deitar, ore: “Obrigado Deus por terdes orientado 
com Vossa Sabedoria o meu trabalho durante o dia 
de hoje. Protegei-me também esta noite para que, 
durante um sono tranqüilo, se renove no meu interior 
a força para realizar amanhã trabalhos divinos”. (Ex-
traídos do livro “Sabedoria da Vida Cotidiana em 
365 preceitos – vol. 2 – Masaharu Taniguchi)

   Reflexão
“No ser humano estão latentes a Força infinita, 
a Sabedoria infinita e a Capacidade infinita. 
Mas são poucas as pessoas que as revelam. 
Somente aquelas que conseguem trazê-las à 
tona alcançam o progresso e o êxito”.

SEiCho-No-iE CANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política MATÉRiA-PRiMA
Maioria dos candidatos têm

ensino médio e superior
> p. 5

CANoiNhAS
30% dos candidatos não 

é canoinhense 
> p. 6
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> Frase da semana

Perfis

AsfAlto, enfim, AsfAlto
Timbó Grande, enfim, entrou no mapa. É desa forma que a população da cidade 
está comemorando a inauguração da SC-478, anunciada como a maior obra de 
pavimentação asfáltica do Governo LHS. O trecho de 42 quilômetros recebeu 
investimentos de R$ 50,8 milhões. Apesar da chuva intermitente, deputado 
Antônio Aguiar representou a bancada estadual do PMDB na caminhada com 
o governador Luiz Henrique e autoridades estaduais e regionais, como mos-
tra a foto. Timbó Grande tem um dos menores Índices de Desenvolvimento 
Humano (IDH) do Estado e está entre os municípios catarinenses com menor 
crescimento entre 2000 e 2005, conforme apontou relatório da Firjan, divulgado 
há duas semanas.

Professores podem adesivar carros e estacionar nas escolas?

Quando você acha que o Governo do Estado 
chegou ao limite da incompetência, fatos novos 
aparecem. A situação caótica da E.E.B. Rodolfo 
Zipperer é um absurdo insanável. A tentativa 
de órgãos públicos de jogar a responsabilida-
de para os professores e a diretora é de uma 
perversidade atroz. A intenção é de, caso algo 
grave aconteça, jogar a responsabilidade para 
o lado mais fraco da corda. O povo precisa ficar 
de olho e não deixar que isso aconteça, espe-
cialmente os pais dos alunos que lá estudam. O 
povo precisa usar a única arma que lhes resta: a 
cobrança, porque a paciência já esgotou.

Caravana
Hoje e amanhã, a deputada federal Ângela Amin (PP) e o deputa-

do Silvio Dreveck,  realizam um roteiro de mobilização política pelo 
Planalto Norte. O roteiro busca estimular a militância.

O roteiro passa por Papanduva, Monte Castelo,  Major Vieira, 
Irineópolis, Porto União, Canoinhas (19h30min) e  Três Barras 
(20h45min). Amanhã, com participação do ex-deputado Eni Voltolini 
(PP), a programação começa em Bela Vista do Toldo (8h30min), 
continua em Mafra (10h30min), Rio Negrinho (13h30min), Campo 
Alegre (15 horas), São Bento do Sul (16h30min) e, finalmente, Co-
rupá (18h30min).

> FAMÍLIA: Leoberto Weinert (PMDB) 
colocou toda a família para trabalhar no 
horário eleitoral na quarta-feira, 20.

> IMPLACÁVEL: Janta do PMDB naufragou 
na sexta-feira, 15, quando uma batida da 
Justiça Eleitoral colocou todos em pânico.

> IMPLACÁVEL II: Os participantes tive-
ram de apresentar recibos comprovando 
que estavam pagando pela janta. A Justiça 
proíbe ‘agrados’ de candidatos com o elei-
torado em campanha.

> ZERO: Juliano Seleme (PPS) está 
usando o fato de não ter recebido diárias 
para somar na campanha. Autointitula-se o 
‘vereador diária zero’.

> VOLTA: Orlando Krautler (DEM) volta a 
política prometendo, caso se eleja verea-
dor, lutar por um novo conjunto habitacio-
nal e o Parque da Cidade.

> KLEMPOUS: Juca Klempous garante: 
Foi o primeiro vereador a criar um projeto 
de lei antinepotismo.

> CRIATIVIDADE: “Pelo bem do povo, 
Vadeco é candidato de novo”, é o bordão 
usado por Vadeco Cochen.

> DIVERTIDO: O que dizer do seu Ge-
nérico, que ganhou o apelido por vender 
CDs falsificados. Está na dianteira para ser 
eleito o mais divertido dos candidatos.

RODOLFO ZIPPERER

A matéria na página ao lado diz muito sobre 
que tipo de pessoa está procurando uma vaga 
na Câmara de Vereadores de Canoinhas. Curio-
so constatar a maioria de professores entre os 
candidatos. Curioso, mas não surpreendente. 
De fato, o contato com os alunos e a admiração 
que muitos exercem sobre a classe estudantil 
tende a se traduzir em votos, mas não rende 
mandato, basta analisar a ficha dos atuais ve-
readores.Somente Beto Faria (PMDB) é profes-
sor, embora tenha na veterinária sua atividade 
principal. É justamente no magistério que um 
dos candidatos a prefeito também se apóia. 
João Rosa Muller tem tradição como professor 
e, ao contrário de Faria, tem na educação sua 
principal atividade. A votação expressiva da 
última eleição pode ser uma tradução da simpa-
tia pelos professores.

Mas o mais interessante dos dados apurados 
pelo CN, dizem respeito aos processos judiciais 
que são respondidos pelos candidatos a verea-
dor. Praticamente metade dos pretendentes está 
respondendo a processos, um percentual consi-
derável. Os listados podem questionar o parâ-
metro da pesquisa, já que colocamos no mesmo 
perfil, processados por causas de família e por 
improbidade administrativa.

O critério usado no entanto, parte de uma 
pergunta: Como um cidadão que não paga nem 
pensão alimentícia pode assumir compromissos 
com  a comunidade?

Não existe delito leve quando a conduta é o 
trunfo maior para se alcançar um cargo públi-
co. Esse deve ser o norte para o eleitor de qual-
quer cidade. Por isso, investigue, acesse o site 
do TJ (www.tj.sc.gov.br) e consulte a ficha de 
seu candidato. São alguns minutos que podem 
evitar quatro anos de atraso.

Abaixo, o nível de escolaridade de nossos 
candidatos.

Servidores?
Leitora escreve para lembrar que o grosso dos 

“servidores públicos” não estava no debate da Band. 
Os que lá estavam são funcionários comissionados, 
indicados pelo prefeito.

Horário eleitoral
E começou a propaganda eleitoral no rádio. Entre os candidatos a 

prefeito, Edmilson Verka (PSDB) apostou na sonoridade. Além das vozes 
de veludo de Jô Simbalista e Roberto Neves na apresentação, o candidato 
encomendou uma música ao ídolo Tiago Faria.

João Rosa Muller (PP) já começou atacando Weinert, colocando 
entrevista com agricultor que reclama da prefeitura e falando em 
propostas para o setor.

Leoberto Weinert (PMDB) requentou a Oração pela Família 
usada por Orlando Krautler, agradeceu e prometeu mais progresso 
para Canoinhas. Falou muito em Deus. Estratégia já utilizada por 
Krautler, também.

JUSTIÇA ELEITORAL

“Quero ser a voz e a alma do povo 
canoinhense”

de um candidato a vereador no programa de rádio que estreou na terça-feira, 19. Pretensão 
querer possuir a alma  de  mais de 53 mil pessoas

Original e reflexiva a campanha de mídia que 
a Justiça Eleitoral tem veiculado na televisão. 
Em várias peças, o recado é simples: Não tome 
uma atitude pela qual precisará de quatro anos 
para reparar. Uma das peças mais originais 
mostra uma mulher que não consegue parar de 
dar voltas. Ilustra bem o que acontece com uma 
cidade que fica parada no tempo por conta da 
ineficência de um governo. Nota 10.
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Vereador é considerado 
inelegível pela Justiça
Milton Andrade (PMDB) recorreu da sentença proferida em Canoinhas

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

Milton Aurélio Uba de Andrade 
(PMDB), que pretende concor-
rer a reeleição na Câmara de 
Vereadores de Três Barras, teve 
seu pedido de candidatura nega-
do pelo juiz eleitoral Dr. André 
Alexandre Happke, em sentença 
pronunciada na sexta-feira, 15.

O Ministério Público Eleitoral 
já havia impugnado a candidatura, 
considerando que contas relativas 
ao ano de 1999 no qual Andrade 
foi prefeito de Três Barras, foram 
rejeitadas pela Câmara de Vereado-
res do município.

As alegações de Andrade 
de que teria sido “cerceado” do 
direito de defesa na Câmara e a 

Pelo menos 30% dos candidatos a 
vereador por Canoinhas não nasce-
ram na cidade. É o que constata le-
vantamento feito pelo CN no site do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
baseado em dados fornecidos pelos 
próprios candidatos.

Setenta e um dos 104 candidatos 
nasceram em Canoinhas. Os outros 
33 candidatos vêm das mais diversas 
regiões, mas a maioria deles (10) nasceu 
no Paraná, dois na Capital Curitiba.

Há candidatos que vêm de 
bem longe. Dois deles nasceram em 
Rondônia, distante cerca de 3,5 mil 
quilômetros de Canoinhas. Do Rio 
Grande do Sul, há somente um re-
presentante. Outros dois candidatos 
vêm de São Paulo, conforme indica 
o mapa ao lado.

superação do prazo de inelegibili-
dade decorrente da não aprovação 
de suas contas não convenceram o 
juiz que foi enfático na sentença, 
citando o que diz a Lei das Inele-
gibilidades: “Os que tiverem suas 
contas relativas ao exercício de car-
gos ou funções públicas rejeitadas 
por irregularidade insanável e por 
decisão irrecorrível do órgão com-
petente, salvo se a questão houver 
sido ou estiver sendo submetida 
à apreciação do Poder Judiciário, 
para as eleições que se realizarem 
nos cinco anos seguintes, contados 
a partir da data da decisão”.

Baseado neste artigo, Happke 
considera que o período de inelegi-
bilidade começou em 2007, quando 
as contas foram efetivamente 
rejeitadas.

Andrade disse que vai recorrer 
da decisão no Tribunal Regional 

Eleitoral (TRE).

INDEFERIDOS
A Justiça Eleitoral divulgou 

esta semana que 110 candidatos 
(104 a vereador e 6 a prefeito e 
vice) estão aptos a concorrer em 
Canoinhas. Seis candidatos seguem 
na campanha com recursos depois 
de terem os pedidos indeferidos. O 
Supremo Tribunal Federal conside-
rou todos aptos ao pleito enquanto 
os recursos não forem julgados.

Frederico Valdir Ecker foi o 
último a ter a candidatura registrada, 
depois de entrar com recurso contra 
o indeferimento de sua candidatura. 
Ele foi punido por ter pagado uma 
multa de R$ 6,5 mil, relacionada à 
eleição passada, com atraso.

Na Comarca são 14 candi-
datos recorrendo contra indefe-
rimentos.

30% dos candidatos não são canoinhenses
Levantamento do CN mostra que candidatos vêm das mais diversas regiões

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Um esquema especial vai garantir 
a segurança para a campanha e 
as eleições em Santa Catarina. 
O presidente do Tribunal Regio-
nal Eleitoral de Santa Catarina 
(TRE-SC), João Eduardo Souza 
Varella, acertou os detalhes com 

o secretário de Segurança Pública 
Ronaldo Benedet. Não haverá “lei 
seca” no dia da eleição. As polícias 
Civil, Militar e Federal também ga-
rantiram que equipes serão mon-
tadas com o objetivo de garantir 
a segurança da campanha.

LHS apela ao STF para extinguir 
processo que pede sua cassação 
O governador de Santa Catarina 
Luiz Henrique da Silveira (PMDB) 
entrou com novo recurso para que 
o Supremo Tribunal Federal (STF) 
determine a extinção do processo 
que pede a sua cassação e a do 

vice, Leonel Pavan, apresentado 
pela coligação “Salve Santa Cata-
rina”, que representa o candidato 
derrotado Esperidião Amin (PP) 
nas eleições ao governo estadual 
de 2006.  

Santa Catarina terá esquema de 
segurança para eleições

A página 4 desta edição deveria estar publicando entre-
vista com o candidato a prefeito de Major Vieira, Israel 
Kiem (DEM), dando seqüência à série de entrevistas 
com os candidatos da região. Contatado pelo CN, Kiem, 
no entanto, não respondeu aos telefonemas. Na última 
tentativa, sua mãe disse que ele agradecia o convite, 
mas que por compromissos de campanha, não poderia 
receber a reportagem.
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Litotriptor por raio X, equipamento que fragmenta cálculos renais, foi 
adquirido por clínica de Canoinhas e começa a funcionar em breve 

Campeões de saúde

Gracieli Polak
CANOINHAS

Descubra o poder dos alimentos

Alívio para quem sofre 
com cálculos renais

BRÓCOLIS
Diminui a pressão alta e combate 
câncer de bexiga, mama e próstata

O brócolis é uma hortaliça da mesma 
família da couve-flor, do agrião, do ra-
banete e do repolho. Ele possui poucas 
calorias, por isso é bastante indicado 
em programas de dietas. 
Uma xícara (chá) de brócolis cozido 
tem cerca de 40 calorias.
Segundo Teresa Labanca, 
chefe do setor de nutrição 
do Hospital Balbino, no Rio 
de Janeiro, o consumo de brócolis 
ajuda a prevenir alguns tipos de câncer, como o de bexiga, mama e, 
especialmente, o de próstata.
A recomendação é consumi-lo pelo menos três vezes por semana, pois, 
nessa proporção, pode diminuir os riscos de câncer de próstata em até 
45%, orienta  a especialista.
Como possui substâncias antioxidantes e é rico em fibras, o brócolis 
age na redução da pressão alta e combate a prisão de ventre. Também 
é fonte de cálcio, atuando na prevenção da osteoporose e na formação 
dos ossos e dentes, sendo importantes para idosos, crianças, adoles-
centes e gestantes.
Além do cálcio, o brócolis possui grande quantidade de vitaminas A e 
C.
 
:: BRÓCOLIS VAI BEM COM TUDO
O brócolis pode ser usado em sopas, saladas, cozido, refogado, assado 
ou sob a forma de suflê. O ideal é consumi-lo três vezes por semana.

:: CHÁ DE BRÓCOLIS
O chá de folhas de brócolis é um excelente calmante natural, combatendo 
nervosismo, ansiedade e ainda agindo nos casos de colite (inflamação 
do colo).

:: COMO COZINHAR
Quando for cozinhar o brócolis, cuidado com a quantidade de água, 
que, em excesso, destrói as vitaminas do complexo B e a vitamina C. 
Por isso, use pouca água.
Ele também pode ser cozido no vapor (usando a própria água do ali-
mento) e em panela tampada, em fogo brando, preservando assim seus 
nutrientes.

:: NA HORA DE COMPRAR
O brócolis pode ser encontrado à venda durante todo o ano em feiras 
e supermercados. Confira as dicas da nutricionista Teresa Labanca na 
hora de comprá-lo.
“Do brócolis se aproveita tudo, por isso quando for comprá-lo prefira 
aquele em que as flores estão mais verdes, pois as flores amarelas 
indicam que o alimento já não está tão fresco”.
Ele deve ser conservado em geladeira, em saco plástico perfurado, por 
até 4 dias. Você também pode congelá-lo, mas para isso lave-o bem 
e mergulhe em água fervente por 2 minutos. Depois, escorra. Quando 
estiver frio, coloque em um saco plástico, retirando todo o ar, leve ao 
freezer. O processo de congelamento não altera as suas características 
nem a quantidade e a qualidade de seus nutrientes.

Fonte: Saúde em Casa

Uma inovação no tratamento de 
cálculos renais – as chamadas pe-
dras nos rins, que atingem tam-
bém bexiga e ureteres - passará a 
funcionar em Canoinhas a partir 
do mês de setembro. Os médicos 
urologistas Wagner Pelagio e Ju-
liano Brasil, em conjunto com o 
ginecologista Guilherme Ocker, 
estão trazendo para a região um 
Litotriptor por raio X, equipa-
mento que fragmenta os cálculos 
por ondas de choque e os reduz 
em pedaços pequenos, que são 
eliminados espontaneamente 
pela urina.

Segundo Pelagio, o proce-
dimento é uma alternativa para 
eliminar os cálculos de uma 
forma mais simples, rápida e 
segura. “O paciente tem elimi-
nação espontânea do cálculo, 
mas não corre riscos de saúde e 
diferente do que acontece com 
a cirurgia, não há internação”. 
Ele explica que a litotripsia extra 
corpórea é um procedimento de 
alta complexidade, mas o risco 
para o paciente é praticamente 
nulo, porque substitui a interven-
ção cirúrgica para a retirada dos 
cálculos, facilitando suas vidas, já 
que não passam por procedimen-
to drástico, como é a cirurgia, e 
nem pelas limitações do período 
pós-cirúrgico.

De acordo com o urolo-
gista, o procedimento propicia 
uma recuperação mais rápida 
e é uma solução imediata para 
o problema, que atinge parcela 
significativa da população.

ACESSIBILIDADE
Pelagio afirma que desde 

a cidade de Porto União até 
Joinville, não há nenhum outro 

equipamento como esse que 
funcionará em Canoinhas. Os 
pacientes geralmente são encami-
nhados para Curitiba ou Joinville, 
superlotando o atendimento nes-
tas cidades. Segundo o médico, o 
procedimento é bastante acessí-
vel à população, com cobertura 

de grande parte dos planos de 
saúde e convênios. Convênios 
com secretarias de saúde dos mu-
nicípios da região também serão 
firmados para que os pacientes 
do Planalto Norte do Sistema 
Único de Saúde  tenham acesso 
ao procedimento.

APARELHO fará a fragmentação de pedras como esta, presentes nos rins
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Primeiros socorros - parte 3 

Ressonância deve estar 
funcionando em 15 dias
Inaugurado há quase três meses, apenas exames de ecografia 
são realizados no Centro de Diagnóstico por Imagem de Canoinhas

Primeiro atendimento: água corrente para as queimaduras

 – O que se deve fazer quando alguma pessoa se queima?
 Muitas vezes, não se dá a devida atenção às queimaduras que ocorrem 
no ambiente doméstico, embora elas possam ser bastante graves. Por 
exemplo: a dor é terrível quando a pessoa queima a mão com leite ou 
água quente, porque quase sempre se trata de uma queimadura de pri-
meiro grau, a que dói mais. Primeira coisa a fazer: colocar o ferimento 
sob uma corrente de água fria para esfriar a região queimada e impedir 
que o calor atinja a derma, a parte muscular, os ossos, enfim, os tecidos 
mais profundos. 

 – Existe o mito de que se a queimadura for posta na água fria haverá a 
formação de bolhas no local.
 Não é verdade. A bolha ocorre quando a queimadura é grave e atingiu 
a derma. Nesse caso, não deve ser perfurada sob nenhum pretexto. A 
única pessoa autorizada a fazê-lo é o médico no hospital. Caso a bolha 
seja rompida sem cuidado, estará sendo aberta uma via de acesso para 
germes que podem desencadear um processo infeccioso e agravar o 
quadro. 
 
– Na verdade, na bolha existe um líquido nutritivo para a proliferação 
dos germes, não é?
 Exatamente. Se a pessoa achar que a bolha é grande e precisa de 
cuidados maiores, não tenha dúvida, deve procurar atendimento num 
pronto-socorro ou um médico. 
O hábito de passar coisas na área queimada - manteiga, pó de café, 
pomadas,etc. - deve ser abandonado. Muitas pomadas para uso local 
não são esterilizadas e podem transmitir germes, aumentando, desse 
modo, o risco de infecção. 
Quando se fala em queimadura, todos pensam nas provocadas pelo 
fogo ou pela alta temperatura de algumas substâncias. Existe, porém, 
um tipo de queimadura que as pessoas insistem em desprezar. Em geral, 
elas ocorrem nos dias ensolarados do verão. Depois de uma temporada 
longa longe do sol, as pessoas põem o maiô e se estendem na areia, 
como lagartos, durante horas. Se está ventando um pouco, então, não 
sentem calor e aumentam o tempo de exposição. À tarde, já em casa, 
muito vermelhas, mal conseguem mexer o braço. Praticamente sem 
sudorese, manifestam um aquecimento generalizado e intenso, não 
se dando conta de que sofreram uma queimadura de primeiro grau 
numa superfície corpórea muito grande que pode exigir até internação 
hospitalar. Nesses casos, prevenir é o melhor remédio. O melhor sol da 
manhã brilha, no máximo, até as dez horas. Quem não freqüenta praias 
e piscinas habitualmente deve tomar cuidado e usar chapéus e blusas 
para proteger a pele e não se esquecer de passar protetor solar. 

 – Por que é contra-indicado passar pomadas nas queimaduras?
 Além de a pomada não ajudar em nada, pode aumentar o risco de in-
fecção se houver, por exemplo, um pequeno corte na pele. Além disso, 
como é difícil retirá-la depois de seca, o atrito pode criar uma área de 
ferimento com perda de tecidos cutâneos. Por isso, não se deve passar 
nada na queimadura. Só água fria. Se estiver sentindo dor, aconselha-se 
o uso de um analgésico e, se o caso parecer mais grave, é indispensável 
procurar orientação médica. 

– Vamos imaginar que a pessoa esteja longe do socorro médico. Quei-
mou-se, colocou a mão na água corrente, mas formou uma bolha ou 
houve uma retração de tecido e a ferida ficou exposta. Como deve ser 
protegido esse local?
 No caso de a bolha ter arrebentado ou de ferida exposta, a pessoa 
deve cobrir a área com gaze ou um pano limpo para evitar contato com 
o meio ambiente e procurar atendimento médico porque se trata de uma 
queimadura de segundo grau que exige cuidados especiais.

Depois de quase três meses 
da inauguração do Centro de 
Diagnóstico por Imagem do 
Hospital Santa Cruz, em 29 
de maio, alguns exames co-
meçaram a ser realizados esta 
semana.

Segundo o secretário exe-
cutivo do Consócio Municipal 
de Saúde (CIS), Luís César 
Batista, na semana passada um 
médico radiologista foi contra-
tado, em caráter emergencial, 
para comandar o centro, que 
começou a realizar exames de 
ecografia ontem. De acordo 
com Batista, a realização dos 
exames no Centro depende do 
agendamento por parte dos 
municípios, que começam a 
se organizar e encaminhar os 
pacientes para o local.

Gracieli Polak
CANOINHAS

No entanto, o equipamen-
to de ressonância magnética, 
carro-chefe do centro, ainda 
não está em funcionamento. 
“Nesta semana, o técnico da 
empresa fabricante do aparelho 
está regulando o equipamento, 
que precisará ainda de um 
período técnico para entrar 
efetivamente em funcionamen-
to”, afirma. Segundo Batista, 
dentro de aproximadamente 
15 dias poderão ser realizados 
exames de ressonância magné-
tica no Centro, mas o período 
pode se estender ainda mais, 
dependendo do período de 
regulagem da máquina, que é 
bastante complexo.

Batista afirma que os exames 
de mamografia e tomografia, 
que estão no projeto original 
do Centro, ainda estão longe 
da realização na cidade, porque 
os equipamentos não foram 

adquiridos. “Essas propostas 
por enquanto são só projetos”, 
explica. Mais perto da concreti-
zação está a realização de exames 
de endoscopia. Tão logo saia o 
edital para a contratação defini-
tiva do radiologista, um médico 
também deverá ser contratado 
para realizar o procedimento, 
garante Batista. 

ABRANGÊNCIA
O Centro de Diagnóstico 

por Imagem atenderá pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS) uma 
população estimada em 350 mil 
habitantes, num raio que com-
preende Porto União a Joinville. 
Com o funcionamento do Cen-
tro, moradores de 15 municípios 
não precisarão mais se deslocar 
até Joinville ou Florianópolis para 
realizar exames de ressonância, 
diminuindo a dificuldade de 
acesso ao equipamento. 

Na tarde da quinta-feira, 14, o 
secretário regional de Canoinhas, 
Paulo Sérgio Stocker, assinou o 
contrato e a ordem de serviço 
para a empresa Base Projetos, 
Construções e Comércio Ltda, de 
Canoinhas, vencedora da licitação 
para as reformas do prédio anexo 
ao Hospital Santa Cruz, onde 
será instalada a Unidade de 
Coleta de Sangue para a Região 
de Canoinhas.

O contrato foi firmado por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Regional (SDR) entre a 
Fundação de Apoio ao Centro 
de Hematologia e Hemoterapia 
de Santa Catarina (Fahece), com 
a empresa vencedora da licitação 
e prevê a execução de serviços 
de reforma e readequação do es-
paço físico para a implantação da 
unidade de coleta de sangue, con-
forme os termos explicitados no 
edital da Carta Convite 057/2008, 
homologada pelo presidente da 
Fahece, Cláudio Barbosa Fontes, 
no valor de R$ 70 mil.  

Banco de Sangue mais perto do funcionamento
Segunda ordem de serviço é assinada para reforma na Unidade de Coleta de Sangue 

Gracieli Polak
COM ASSESSORIA

AGORA VAI: Golanovski (C) e Stocker (D) na assinatura da ordem de serviço

A sócia-gerente da empresa, 
Dilma Oleskovicz, informou 
que as reformas deverão estar 
concluídas em meados de setem-
bro. Segundo a gerente regional 
de saúde da SDR Canoinhas, 
Andréa de Paula e Silva, a pre-
visão para os primeiros meses 
de funcionamento da unidade 
é de que a coleta de sangue será 
entre 25 e 30 bolsas por dia, 
representando no mínimo, 400 
bolsas de 450 mls por mês. Ela 
informou que, inicialmente, a 
unidade funcionará em meio 
período, das 7 às 13 horas, de 
segunda a sexta-feira. 

DIMINUIÇÃO DAS VIAGENS
O presidente da Associa-

ção de Doares de Sangue de 
Canoinhas (Adosarec), Orestes 
Golanovski – maior doador de 
sangue do mundo – participou 
do ato das assinaturas e destacou 
que a associação possui 3.578 do-
adores fidelizados, que têm feito 
doações periódicas no Hemo-
centro de Joinville. “Reduzimos 
significativamente o número de 
viagens que fazíamos para levar 
os doadores até o Hemocentro. 
Estamos atendendo somente às 
necessidades do Hospital Santa 
Cruz de Canoinhas”, revelou.
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EDU & EVANDRO: A DUPLA REVELAÇÃO DO PROGRAMA RAUL GIL!

no Hanngar  foi um sucesso!
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Edinei Wassoaski
MAJOR VIEIRA

Com exceção de Major Vieira e Papanduva, todos os municípios do 
Planalto terão queda na arrecadação do ICMS em 2009, aponta SEF

Major Vieira arrecada 
mais que cidades vizinhas

Todos os municípios do Planalto 
Norte, com exceção de Major 
Vieira e Papanduva, terão queda na 
arrecadação do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) em 2009, segundo divulgou 
a Secretaria de Estado da Fazenda 
(SEF/SC), na semana passada.

No Estado, dos 293 municí-
pios, 161 apresentaram redução 
no índice de participação do ICMS 
previsto para o próximo ano. 

Os índices não são definitivos. 
Os municípios têm 30 dias para 
contestar os números publicados, 
mediante apresentação de recurso 
administrativo solicitando a revisão 
ou inclusão de valores que eventual-
mente não tenham sido considera-
dos no cálculo. A previsão da SEF 
é que a publicação definitiva dos 
índices ocorra em novembro.

Na região, Monte Castelo 

apresentou a maior redução no ín-
dice, que passou de 0,12284% para 
0,11088% (redução de 9,74%). 

Canoinhas deve apresen-
tar redução de 4,47% (passa de 
0,59576% para 0,56912%). Para o 
secretário da Administração, Argos 
Burgardt, a previsão é conseqüência 
do crescimento do Estado. “Santa 
Catarina vem quebrando recordes 
de arrecadação ano após ano, fica 
difícil competir com o Estado”, 
justifica. De acordo com Burgardt, 
em 2005, Canoinhas representava 
0,70% da arrecadação estadual, mas 
com o crescimento da arrecadação 
estadual, a tendência natural foi a 
queda que segundo ele, não signi-
fica baixa na arrecadação, mas que 
o Governo está arrecadando mais, 
num contexto geral.

MUNICÍPIOS PODEM MANTER 
ARRECADAÇÃO, MESMO 

DECRESCENDO
O assessor jurídico da Fede-

ração Catarinense dos Municípios 

(Fecam), Edinando Brustolin, ex-
plica que 25% do ICMS arrecadado 
pelo Estado é destinado aos muni-
cípios. A partilha desse valor é feita 
de acordo com dois fatores: 15% é 
dividido igualmente aos 293 municí-
pios e os 85% restantes são rateados 
de acordo com a movimentação 
econômica (operações de compra e 
venda) de cada município. A apura-
ção da movimentação econômica é 
realizada pela SEF/SC com o apoio 
das associações de municípios e os 
valores são publicados anualmente 
no Diário Oficial do Estado.

“Caso a arrecadação do 
ICMS em Santa Catarina seja 
maior em 2009 do que em 2008, 
a diminuição do índice poderá 
ser compensada por esse au-
mento na arrecadação, de modo 
que o município, mesmo tendo 
seu índice diminuído, receba 
mais recursos em 2009 do que 
neste ano. Em outras palavras, a 
redução do índice não significa 

necessariamente a redução no 
repasse do ICMS ao municí-
pio. É evidente, entretanto, que 
quanto maior for a redução no 
índice, maior é a probabilidade 
deste município receber menos 
recursos”, explicou.

MAJOR VIEIRA
A previsão favorável para 

Major Vieira, na opinião do pre-
feito Orildo Severgnini (PMDB) 
tem uma explicação bem clara. 

Nos últimos anos, a prefeitura 
tem trabalhando duro em uma 
campanha de conscientização na 
área rural para que os produto-
res emitam notas fiscais na hora 
de negociar. Severgnini explica 
ainda que nos últimos anos tem 
aumentado a extração de madeira 
no município, o que também in-
crementa a arrecadação. “Nosso 
produtor está produzindo mais, 
trazendo resultados positivos ao 
município”, conclui Severgnini.

Tour pela Europa
Retornando de um roteiro de uma viagem turística-cultural pela França e 

Inglaterra, os jovens Manuela Ruckl Pereira e o namorado Oscar Saul Crestani 
Júnior. Ela, filha do casal Juliano Pozzi e Tânia Ruckl Pereira, da sociedade 
de Irineópolis. Ele, filho de Oscar e Rosi Crestani, família tradicional de Felipe 
Schmidt, Canoinhas. Foram recepcionados pelo tio de Manuela, Fabiano Pereira, 
que reside em Londres. Lá visitaram o Palácio de Buckinghan e o Memorial em 
homenagem à Princesa Diana. Na Cidade Luz, Paris, capital da França, visitaram 
a Torre Eiffel - construída em 1889, o principal símbolo da cidade –; a avenida 
Champs-Élysées, uma das mais largas do mundo; o Centro Georges Pompi-
dou, a atração turística mais visitada da cidade; o Arco do Triunfo - construído 
por Napoleão Bonaparte, em 1806 –;o Museu do Louvre, famoso por abrigar o 
quadro Mona Lisa; o Montmartre, uma área histórica da cidade onde se localiza 
a Basílica de Sacré Cœur, além de ser famosa pelos seus cafés, seus estúdios 
e nightclubs, como o Moulin Rouge; a Catedral de Notre-Dame, famosa catedral 
gótica localizada no centro da cidade;  o Palácio de Versalhes, localizado na 
cidade de Versalhes, a maior atração turística do mundo,  construído por Luís 14 
para abrigar toda a corte, designava o poder, a glória e a riqueza do Rei Sol.

A assessora de imprensa da dupla sertaneja 
Guilherme & Santiago, Giana Rodrigues, comunicou 
à coluna que os irmãos acabam de lançar em show 
especial em São Paulo, a sua mais nova canção, “O 
Amor é Assim”, que faz parte do CD duplo + DVD que 
será lançado em setembro. O show na casa de es-
petáculos A Firma, pilotada pelo empresário Fabiano 
Freitas, em Canoinhas, será no dia 19 de setembro, 
com participação especial do jovem cantor canoinhense, 
Tiago Faria. 

Nova MúsicaExposição Cultural mostra trajes 
típicos na 
SDR
Para marcar o 
mês do folclore, 
a Gerência de 
Turismo, Cultu-
ra e Esporte da 
SDR Canoinhas 
promove de 19 
a 29 de agosto,  
a 11.ª Exposição 
Cultural com apresentação de trajes típicos da Polônia, Itália e 
Alemanha. A visitação pública pode ser feita das 13 às 18h30min.  
Participam da mostra, um traje típico do Sul da Alemanha e um 
traje típico da Alemanha – estilo camponês – ambos da profes-
sora de dança folclórica Jaqueline Kühl; um traje típico do Sul 
da Alemanha, de Cleverson Kühl; dois trajes típicos da Itália, 
de Suely Marcolin e Marilene Schadek; um traje típico polonês 
Wócz, de Anni Tokarski; e um traje típico Blavat, da Comunidade 
Luterana de Canoinhas. Os manequins para a exposição foram 
cedidos pela Loja Francine Modas (Verônica Costa), e pela Loja 
Imperial (Ieda Maria Reinert Salomon).

Restaurante Rancho Açoriano 

Recomendo para quem for à 
Florianópolis a negócios ou em fé-
rias. Próximo à Ilha, de fácil acesso 
e diante de um autêntico paraíso 
com uma vista maravilhosa das 
esculturas que a natureza esculpiu 
nas rochas gigantescas. Com atendi-
mento cinco estrelas por uma equipe 
de “gourmets”, metres, garçons e 
assistentes de fazer inveja até para 
os donos de bistrôs franceses. 

Entre histórias de bruxas, casas 
em estilo açoriano, manezinhos, o 
mar de Coqueiros e uma paisagem 
deslumbrante. No Restaurante 
Rancho Açoriano você pode de-
gustar marisco ao vinagrete, ostras 
gratinadas e ao natural, camarão ao 

Praia de Coqueiros com esculturas 
naturais na rocha completam a 

beleza do lugar

bafo, moqueca de garoupa, diversas 
espécies de peixes nobres defumados 
no Ribeiro da Ilha, e a famosa Cachaça 
do Patrão. A dica e o merchandising 
são de graça. 

Entrada principal da fachada ocidental 
da Catedral de Notre-Dame
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Expectativa da concessionária é de que cobrança inicie em novembro

Pedágio na BR-116 deve 
atrasar, mas serviços não

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou na quarta-feira, 
06 de agosto, os resultados do 
Exame Nacional do Desempe-
nho dos Estudantes (Enade) de 
2007 e o Conceito Preliminar 
de Curso, novo indicador usado 
no reconhecimento dos cursos 
de graduação. Junto a esses 
resultados veio a comprovação 
da qualidade de ensino da Uni-
guaçu.

Realizado anualmente, o 
Enade atribui conceitos que va-
riam de 1 a 5 e avalia, de forma 
conjunta, o desempenho dos alu-
nos ingressantes e concluintes de 
diferentes cursos. 

Os excelentes resultados 
obtidos pela Uniguaçu em todas 
as suas graduações avaliadas 
no exame, comprovam que a 
Faculdade é uma das melhores 

instituições de ensino do Estado 
do Paraná. Os conceitos acima 
da média no Enade revelam que 
os Cursos de Educação Física 
e Enfermagem, por exemplo, 
são os melhores da região sul e 
norte-catarinense.

Considerada referência no 
cenário educacional, a Uniguaçu 
confirma a sua destacável posi-
ção pela sua ampla infra-estru-
tura composta, principalmente, 
por inúmeros laboratórios de 
saúde, instalações e recursos 
didático-pedagógicos devida-
mente equipados para atender 
a comunidade acadêmica, além 
do corpo docente extremamente 
competente e qualificado.

Segundo o diretor geral 
da Uniguaçu, professor Edson 
Aires, esta conquista é fruto do 
constante incentivo oferecido 

aos estudantes e da excelente 
qualificação dos professores. 
“Com esse resultado, fica evi-
dente que a Uniguaçu é uma das 
melhores Instituições de ensino 
superior para os que buscam pro-
fissionalização com qualidade”, 
completou Aires.

As faculdades com melhor 
desempenho (conceitos três, qua-
tro e cinco) enfrentarão menos 
exigências, sendo dispensadas 
da avaliação in loco, enquanto as 
com piores resultados serão alvo 
de fiscalização do MEC.

A Uniguaçu parabeniza 
os alunos que participaram do 
exame e a representaram posi-
tivamente e a todos os demais 
acadêmicos e docentes que 
diariamente contribuem para o 
sucesso e reconhecimento da 
Instituição.

Desde sexta-feira, 15, os usu-
ários da BR-116, que corta os 
municípios de Monte Castelo e 
Papanduva contam com serviços 
de apoio, antes mesmo de pagar 
tarifas. 

O pedágio, que deveria ser 
instalado no mesmo dia, atrasou 
por conta de impasses da OHL, 
empresa espanhola vencedora do 
processo licitatório que determi-
nou a exploração dos serviços, 
com proprietários de terras onde 
devem ser construídas as praças 
de pedágio. O atraso deve se 
prolongar até novembro, quan-
do as praças devem começar a 
funcionar.

Os serviços, que incluem 
guincho e ambulância, no en-
tanto, já estão sendo prestados 
como parte dos compromissos 
assumidos pela empresa junto 
ao Governo.

A OHL deve administrar o 
pedágio, que será implementado 
na entrada de Monte Castelo pe-
los próximos 25 anos. A empresa 
ganhou a concessão de cinco dos 

Edinei Wassoaski
MONTE CASTELO

sete trechos brasileiros leiloados. 
Desde fevereiro, foram feitos re-
paros emergenciais nas rodovias, 
como recapeamentos, roçadas e 
sinalização.

Cerca de 250 funcionários 
estão trabalhando desde sexta-
feira, em sistema de plantão. 
São médicos, enfermeiros, téc-
nicos e motoristas. Eles serão 
responsáveis pela segurança 
de milhares de motoristas que 
passam pelas BRs 101 e 116 
todos os dias.

Para o usuário, a principal 
mudança será na agilidade do 
socorro. Seja para um pneu fura-
do ou para um acidente grave. O 
tempo de espera, na maioria dos 
casos, será de 20 minutos. Isso 
porque haverá, entre Santa Ca-
tarina e Paraná, oito serviços de 
atendimento ao usuário (SAU), 
somente na BR-101.

Por enquanto, os locais são 
provisórios. Alguns ficarão onde 
estão sendo construídas as praças 
de pedágio. E em boa parte deles, 
haverá ambulâncias. São 12 no 
total, quatro delas tipo UTI. A 
maioria estará concentrada no 
trecho ao Norte, entre Barra Ve-

lha e Curitiba-PR, onde há mais 
ocorrências.

Quando entrar em vigor, o 
pedágio da 116 será o mais caro 
de todos os trechos administra-
dos pela OHL. Quem passar por 
Monte Castelo terá de desembol-
sar R$ 2,54.

PREFEITO APÓIA
O prefeito de Monte Castelo, 

Sirineu Ratochinski (PSDB) apóia 
a implementação do pedágio na 
BR-116. “Haverá aumento na 
arrecadação do município já que 
parte do dinheiro será recolhido 
pelo município como taxa de 
ISS (Imposto por Serviços de 
Qualquer Natureza)”, explica o 
prefeito.

Ratochinski lembra que uma 
das exigências do contrato é que 
a empresa vencedora do processo 
licitatório construa uma travessia 
urbana nas laterais da rodovia, o 
que além de embelezar a entrada 
da cidade, na visão do prefeito, 
deve reduzir o número de aciden-
tes na rodovia.

O prefeito lembra ainda que 
serão criados pelo menos quatro 
postos de trabalho.

UNIGUAÇU ENTRE AS MELHORES 
NA PROVA DO ENADE

VIVA A VIDA... 
“Por muito tempo eu pensei que a minha vida fosse se tornar uma vida de 
verdade. Mas sempre havia um obstáculo no caminho, algo a ser ultrapassado 
antes de começar a viver. Um trabalho não terminado, uma conta a ser paga. 
Aí sim, a vida de verdade começaria. Por fim, cheguei à conclusão de que 
esses obstáculos eram a minha vida de verdade. Essa perspectiva tem me 
ajudado a ver que não existe um caminho para a felicidade. A felicidade é o 
caminho! Assim, aproveite todos os momentos que você tem. E aproveite-os 
mais se você tem alguém especial para compartilhar, especial o suficiente 
para passar seu tempo; e lembre-se que o tempo não espera ninguém. Por-
tanto, pare de esperar até que você termine a faculdade; até que você volte 
para a faculdade; até que você perca 5 quilos; até que você ganhe 5 quilos; 
até que você tenha tido filhos; até que seus filhos tenham saído de casa; até 
que você se case; até que você se divorcie; até sexta à noite; até segunda 
de manhã; até que você tenha comprado um carro ou uma casa nova; até 
que seu carro ou sua casa tenham sido pagos; até o próximo verão, outono, 
inverno; até que você esteja aposentado; até que a sua música toque... não 
há hora melhor para ser feliz do que agora mesmo. Lembre-se: a felicidade 
é uma viagem, não um destino”. (Alfred Henfil) 

*Parabéns Especial!
Comemorou aniversário na 

segunda-feira, 18, a querida amiga 
Nice, da cidade de Major Vieira. 

Desejos de muita felicidade, saúde, 
paz, amor, amizade, muitas realiza-

ções e conquistas. Com carinho, 
da colunista Cris.

*Felicidades Cheila 
(27/08)!
A alegria brilha nos olhos de quem 
sabe curtir a emoção de simples-
mente viver. Viva com disposição 
e entusiasmo, fazendo o que gosta 
e realizando seus sonhos, afinal, é 
seu aniversário e você tem direito 
a tudo! Para você, os melhores 
votos de felicidade, saúde, paz, 
amor e amizade. Com carinho, de 
todos os seus amigos, em especial 
da sua amiga Cris.

*Parabéns!
Na quinta-feira, 27, é 

aniversário de Simone 
Galeski Lisboa. 

Desejos de muitas 
felicidades e muitas 

conquistas.

*Festa!
Domingo, na comunidade de Rio d’ Areia de Cima. Haverá diversas 

atrações e animação do grupo Sinuelo Pampeano.

*Bailão!
Ivan Marcelo Promoções e Eventos, no dia 30 de agosto, promove 
no Salão de Molas em Major Vieira, um baile com o grupo Minuano. 

Imperdível!Informe Publicitário
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Objetivo é admitir integrantes para o Pelotão de Operações 

Força Aérea treina 
equipe em Canoinhas

A Força Aérea Brasileira (FAB), 
por meio do Centro Integrado 
de Defesa Aérea e Controle de 
Tráfego Aéreo (Cindacta 2), mi-
nistrou uma das aulas do curso 
para admissão no pelotão espe-
cializado em operações de risco 
em Canoinhas na segunda-feira, 
18. As aulas de primeiros socorros 
em ambiente hostil aconteceram 
no núcleo de Marcílio Dias da 
Universidade do Contestado 
(UnC). De acordo com o coorde-

nador da Força Vital, parceira da 
FAB, Jackson Jarzynski, a equipe 
que está sendo treinada deve se 
tornar especialista em agir diante 
de situações extremas como um 
acidente aéreo ou na segurança 
da visita de um chefe de Estado. 
Os participantes do curso que tem 
duração de cinco semanas, cada 
etapa em um local diferente, já são 
militares da FAB, mas pleiteiam 
uma vaga no pelotão especial. Mas 
isso não significa que todos serão 
admitidos. Segundo Jarzynski, o 
alto grau de exigência do curso, 
tanto psicológico quanto físico, 

em apenas duas semanas de curso 
reduziu o número de participantes 
de 63 para 13.

O Cindacta 2, no qual tra-
balham os participantes, zela 
pela manutenção da integridade 
e da soberania do espaço aéreo 
brasileiro, na área definida como 
de sua responsabilidade que, 
atualmente, engloba os Estados 
do Rio Grande do Sul, Paraná, 
Santa Catarina, Mato Grosso do 
Sul e partes de São Paulo.

Há oito anos, a Força Vital 
é parceira da FAB em treina-
mentos.

PARABÉNS !
18/08 – Vanessa Ap. dos Santos
21/08 – Irene Francisca Bueno e Rosane Ap. Caldas
23/08 – Ana Helena Chikalsky Dubiel, Ângela Shicovski e Rosicler 

França da Silva

PARABÉNS ESPECIAL
Na quarta-feira, 20, Flaviana Penter completou idade nova. Felicidades 
hoje e sempre! Que a esperança e a alegria continuem preenchendo o 
seu coração e assim você viva cada dia mais feliz.

Hygor EmanuEl festejou seu aniversário ao lado de seus pais Sidenei 
e Maria em uma linda festa na ADC Rigesa.

O garotinho robson apagando as velinhas ao lado de seus amiguinhos 
no CEI Zilda Pacheco.

márcia Wal-
tEr urbanEck 
completa idade 
nova amanhã! 
Para ela, na foto 
com a filha Ana 
Clara, os mais 
sinceros votos 
de felicidade e 
realização!

Ed
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DESAFIO: Participantes do treinamento que visa selecionar componentes para o pelotão de operações especiais da FAB
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Rural Ministério libera R$ 1,5 
bilhão para Santa Catarina                              

> p. 15

Declaração de ITR 
2008 vai até setembro 
O formulário para a Declaração do 
Imposto sobre a Propriedade Territorial 
Rural (DITR), referente ao exercício 
de 2008, deve ser entregue, pelos 
produtores rurais, nas agências dos 
Correios até 30 de setembro.

O programa para o preenchimen-
to eletrônico e entrega pela Internet 
pode ser obtido no site da Receita 
Federal por meio do endereço www.
receita.fazenda.gov.br. 

A Declaração deve ser feita por 
pessoa física ou jurídica, proprietá-
ria ou possuidora de imóvel rural a 
qualquer título. Os dados a serem 
declarados devem ser referir ao que foi 
produzido na propriedade no exercício 
de 2007.

Na quinta-feira, 14, a Sadia 
promoveu reunião com os 
proprietários rurais do muni-
cípio no Centro Empresarial 
de Canoinhas, com o objetivo 
de esclarecer as possibilidades 
de negócios criadas com a ins-
talação da unidade em Mafra, 
que começará a ser construída 
em outubro.

Segundo Marco Tolfo, 
gerente de operações agro-
pecuárias da Sadia, a empresa 
está empenhada em respeitar 
a Legislação Ambiental, além 
de garantir meios para que o 
produtor consiga se manter 
no campo. “Nosso objetivo 
é manter o trabalhador no 
campo com qualidade de vida 
e legalidade total em relação 
ao meio ambiente”, explica. 

Tolfo afirma que, para 
que o investimento seja viável 
para o produtor, ele precisa 
abrigar, ao menos, 550 suínos 
e para tal quantidade, a Lei 
ambiental determina que haja 
uma área aproximada de 50 
hectares para a distribuição 
dos dejetos, o que limitará os 
interessados, mas garantirá o 
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Empresa deve começar a construir complexo de R$ 700 mi em Mafra no mês de outubro

Sadia faz reunião em Canoinhas 
para estimular suinocultores

cumprimento da legislação. 
“Sustentabilidade é a palavra 
de ordem na Sadia”, reitera.

A unidade,  que deverá 
entrar em operação em 2010, 
foi estrategicamente planejada 
para o Estado, porque Santa 

Catarina possui certificação 
internacional de erradicação 
da febre aftosa sem vacinação 
pela Organização Internacio-
nal de Saúde Animal (OIE) 
desde o ano passado, bandeira 
necessária para a exportação 

de carne para mercados exi-
gentes, como o europeu e o 
japonês, a que se destinará a 
produção da nova unidade de 
Mafra.

Como o Estado é o único 
do País com a certificação, 
todas as unidades criatórias 
deverão ser fixadas em Santa 
Catarina, mesmo com a pro-
ximidade de Rio Negro-PR, 
cidade vizinha à Mafra. 

ELDORADO
Segundo o supervisor da 

Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria e Co-
mércio de Canoinhas, Oscar 
Liebl, a instalação de criadores 
de suínos da Sadia possibilitará 
um aumento na renda da re-
gião, que é considerada o novo 
Eldorado do Estado, em um 
processo semelhante ao que 
aconteceu com a região Oeste 
décadas atrás. 

O investimento da Sadia 
em Mafra será de aproxima-
damente R$ 700 milhões, com 
participação direta de capital 
estimada em mais de R$ 450 
milhões. De acordo com a 
empresa, aproximadamente 6 
mil empregos serão gerados, 
direta ou indiretamente.

Moradores de 
Papanduva atingidos 
por tornado podem 
requerer o FGTS
Os moradores afetados pelo tornado 
de 31 de janeiro, do município de 
Papanduva, podem requerer o Fundo 
de Garantia por Tempo de Serviço 
(FGTS),  através da Caixa Econômica 
Federal, num prazo de 90 dias, desde 
sexta-feira, 15. A informação é do De-
partamento Estadual de Defesa Civil, 
que recebeu a cópia da portaria do 
Ministério de Integração Nacional, que 
reconhece a situação de emergência 
dessas cidades.

O FGTS só poderá ser requerido, 
pelas pessoas residentes em áreas 
afetadas pelo desastre, que constem 
no decreto de situação de emergência 
do município. 

Para saber sobre as áreas que 
constam no decreto os interessados 
devem procurar pela Defesa Civil de 
sua cidade, através do telefone 199.

O valor do saque é limitado a R$ 
2,6 mil, por evento caracterizado como 
desastre natural, desde que o intervalo 
entre uma movimentação e outra não 
seja inferior a 12 meses.

TOLFO: “Nosso objetivo é manter o trabalhador no campo com qualidade de vida”
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Plano Safra 2008/2009 pretende reavivar a Agricultura Familiar; 
agricultores reclamam das dificuldades em obter o financiamento

Ministério libera 
R$ 1,5 bilhão para SC

Gracieli Polak
CANOINHAS

Doenças do trigo
Independente das cultivares plantadas, umas com 

maior grau de incidência de doença ou-
tras com menor grau, o trigo é uma 

cultura que precisa de controle de 
doenças, preventivas preferen-

cialmente, ou curativas e 
erradicativas nos está-
gios iniciais da mani-
festação do fungo.

:: CLIMA x DOENÇA
A última semana, com pre-

sença de chuva e horas de 
molhamento, juntamente com temperaturas 

que favorecem o desenvolvimento de alguns fungos, 
permitiu que houvesse o aparecimento de sintomas de 

doenças no trigo, especialmente manchas foliares.
O clima é um fator determinante na instalação da doença no campo, e sua 
permanecia em condição favorável ao fungo provoca estragos na área 
foliar da planta, dificultando as medidas de controle. Pois além de maior 
número de inoculo do fungo a ser combatido, há também a dificuldade 
de aplicação, pois chuvas logo após a aplicação lavam o produto não 
permitindo a penetração do mesmo no trigo em quantidades adequadas 
para permitir o controle em níveis aceitáveis. 
Além da chuva tem de ser observado a presença de orvalho no momento 
da aplicação, pois pode acarretar no escorrimento da gota de pulveriza-
ção, inutilizando a aplicação do fungicida.

:: CONDIÇÕES DE APLICAÇÃO
O orvalho, como já dissemos, provoca o escorrimento da gota e não 
permite que o produto seja absorvido. Da mesma forma, a presença de 
vento em excesso provoca a conhecida deriva, que não permite que o 
produto seja depositado em quantidade suficiente sobre a planta, dimi-
nuindo o efeito do fungicida.
No inverno devemos inverter o horário de aplicação, favorecendo aplica-
ções entre 10 e às 16 horas, quando a temperatura mais alta favorece 
a penetração do produto pela planta.
Bico de aplicação deve ser tal que permita uma cobertura uniforme na 
planta, especialmente nas folhas baixeiras, onde há uma tendência a 
ter maior infestação de doenças, pois está mais perto do solo, onde a 
umidade é maior, bem como a dificuldade de deposição do fungicida, 
especialmente com a cultura em estágio mais avançado, quando já houve 
o fechamento da linha pela folhagem.

:: ANTES CEDO DO QUE TARDE
A aplicação no início da infestação permite um melhor controle da doen-
ça, pois tem menos inoculo para se combater, bem como o residual do 
fungicida será maior. O controle tardio vai provocar além dos danos do 
fungo, a necessidade de reentrada mais freqüente e com menor índice de 
controle, ocasionado aumento de custos. Sendo assim, quem tem a idéia 
de adiar a aplicação para “ganhar” dinheiro, pois acha que vai suprimir 
uma aplicação no ciclo da cultura, está enganado. O retardamento da 
aplicação, este sim provocará aumento de custos e de perdas, pois os 
danos provocados pelas doenças são irreversíveis, uma vez feito, não tem 
como retroceder, no máximo tentar estancar num patamar aceitável.

:: PREVISÃO CLIMÁTICA
Apesar do nível de acerto das previsões climáticas ainda não serem de 
100%, é bom acompanhar a tendência para planejar aplicações. Chuvas 
em excesso não permitirão a entrada na lavoura, mas contribuirão para a 
entrada do fungo. Sendo assim, melhor prevenir e antecipar a aplicação 
do que depois contabilizar os prejuízos. 

A cerimônia de lançamento do 
Plano Safra Mais Alimentos 
2008/2009 em Canoinhas na 
sexta-feira, 15, foi marcada pelo 
otimismo gerado pela verba des-
tinada ao Estado, mas também 
pelas reclamações dos sindicatos 
rurais em torno das dificuldades 
enfrentadas pelos agricultores 
familiares para participar dos 
programas de fortalecimento 
da classe.

Segundo o delegado federal 
do Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário (MDA) em Santa 
Catarina, Jurandi Gugel, para a 
safra 2008/2009 Santa Catarina 
terá mais de R$ 1,5 bilhão dispo-
nibilizado para os agricultores, em 
forma de custeio e investimento. 
“Isto significa mais de 10% de 
toda a verba liberada para todo o 
País. O Estado é responsável por 
boa parcela da produção nacional 
e tem potencial para crescer muito 
mais”, afirma. 

No entanto, as dificuldades 
evidenciadas pelos produtores 
rurais são confirmadas pelo 
montante de dinheiro que não 
foi acessado na safra anterior. 
De acordo com Gugel, cerca de 
R$800 milhões foram acessados 
pelos agricultores, deixando 
parte do dinheiro liberado para a 
agricultura parado. Ele concorda 
que se o processo fosse facilita-
do, o alcance seria maior, mas a 
alteração não depende do MDA 
e, sim, do Poder Legislativo. 

O presidente do Sindicato 
dos Produtores Rurais de Canoi-
nhas, Edmar Padilha, é um ferre-
nho defensor de mudanças para 
obtenção do Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultura 

(Pronaf). Segundo ele, há muitos 
entraves para que o agricultor 
consiga acessar os recursos, o que 
acaba fazendo com que muitos 
deles desistam ou que não obte-
nham a documentação necessária 
para o custeio da safra. “Para ficar 
bom para o agricultor falta muito. 
Antes, o acesso era mais fácil e 
beneficiava mais produtores, sem 
prejudicar ninguém”, defende.

ESPERA
O agricultor Hél io Ja-

niszewski, depois de duas horas 
de espera na fila do banco, tem 
a expectativa de conseguir o di-
nheiro suficiente para o custeio 
da safra 2008/2009. Há nove 
anos ele participa do Pronaf, mas 
nesta safra o valor do custeio para 
sua lavoura será superior a R$10 
mil e as barreiras para obtenção 
do programa cresceram. Além 

de toda a documentação a que ele 
estava acostumado, o agricultor 
precisou fazer o planejamento 
agrícola da área a ser plantada, o 
que compromete uma parcela do 
dinheiro do custeio. “Para plantar 
com juro baixo, o Pronaf  é a me-
lhor alternativa de crédito, a mais 
barata. O problema é a espera e 
também as exigências, que são 
muitas. Só falta pedirem a certidão 
de óbito”, afirma Janiszewski. 

Hoje a agricultura familiar 
é responsável por cerca de 70% 
dos alimentos que chegam à mesa 
dos brasileiros e segundo o depu-
tado federal Dirceu Dresch (PT), 
a tendência é que nos próximos 
oito anos a perspectiva de bons 
preços para os produtos agrícolas 
se confirme, aumentando a pro-
dução. Até 2010, afirma Dresch, 
o total de recursos destinados para o 
Estado chegarão à R$ 6 bilhões.

JANISZEWSKI: “Só faltam pedir a minha certidão de óbito”, reclama
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MARIA DA PENHA
Registros de violência doméstica contra a mulher são constantes em Canoinhas

Às 15 horas e 31 minu-
tos do domingo, 17, 
um homem de 38 anos 
foi enquadrado na Lei 

Maria da Penha, por ter agredido 
sua companheira, lhe causando 
escoriações pelo corpo e, ainda, 
fazendo ameaças a ela na presen-
ça dos policiais militares. Mesmo 
detido na Delegacia, o agente ten-
tou ainda agredir a vítima, sendo 
necessário permanecer algemado, 
é o que informa o boletim da Po-
lícia Militar (PM), sobre o último 
registro de agressão doméstica à 
mulher em Canoinhas.

Nos últimos meses, casos vio-
lentos de agressão à mulher foram 
registrados no Planalto Norte, 
com ocasiões em que mulheres 
foram assassinadas por seus par-
ceiros. No domingo, 3 de agosto, 
uma mulher e seus filhos foram 
ameaçados com uma foice pelo 
marido, que também foi enquadra-
do na Lei Maria da Penha.

A violência doméstica contra 
a mulher não é novidade na socie-
dade e em algumas culturas, ela é 
aceita e considerada normal. Mas 
a ocorrência deste tipo de agressão 
cada vez mais chama a atenção em 

Canoinhas - média de dois por sema-
na -, seja pela quantidade de casos 
registrados ou pela violência deles. 

A Lei Maria da Penha, que 
entrou em vigor em 2006, visa à 
coibição e prevenção da violência 
doméstica contra a mulher e aplica 
penalização severa para o agressor, 
mas ainda que a violência atinja 
parcela considerável da popula-
ção feminina, ele ainda é pouco 
denunciado.

Uma pesquisa realizada pelo 
Instituto Perceu de Abramo, em 
2001, concluiu que uma em cada 
cinco brasileiras declara espon-
taneamente que já sofreu algum 
tipo de agressão pelo parceiro. Por 
minuto, quatro mulheres são agre-
didas no País, mas a quantidade 
de denúncias é pequena, porque 
o crime, além de medo, provoca 
vergonha na agredida. São raras 
as exceções, como a de Maria da 
Penha Maia Fernandes, que travou 
uma luta para ver seu agressor pa-
gar pelo crime que cometeu.

NOME DA LEI
A farmacêutica bioquímica 

Maria da Penha Maia Fernandes, 
durante seu casamento com o 
professor universitário Marco 
Antonio Herredia Viveros, sofreu 
ameaças e tentativas de assassinato 
pelo próprio marido, que não acei-

tava sua decisão pela separação. 
O pai de suas três filhas, disparou 
um tiro contra Maria enquanto ela 
dormia, fingindo ser um assalto. 
Por conta do tiro, que atingiu a 
medula óssea da bioquímica, ela 
ficou paraplégica. Depois da se-
gunda tentativa de assassinato, 
ela tomou coragem e denun-
ciou o caso à Justiça. 

Herredia passou por 
dois julgamentos sem ser 
condenado pela Justiça 
Brasileira. Até que Ma-
ria da Penha, em uma 
luta incomum em 
caso de violên-
cia doméstica, 
pe r s i s t iu 
na bata-
lha para 
ver seu 
ag res-
sor pagando pelos crimes que 
cometeu e foi com a ajuda de 
organizações não governamentais 
que a bioquímica enviou seu caso 
para a Comissão Interamericana 
de Direitos Humanos da Orga-
nização dos Estados Americanos 
(OEA), denunciando a falta de 
solução para seu caso. Em 2006, a 
Lei 11340 foi sancionada pelo pre-
sidente Lula, com o nome de Lei 
Maria da Penha, em homenagem 
à bioquímica. Herredia foi conde-

nado, mas ficou preso apenas por 
dois anos. Hoje, Maria da Penha 
se dedica a ações que promovam 
a segurança da mulher.

LEI REFORÇADA
Na semana passada, o Su-

perior Tribunal de Justiça (STJ) 
decidiu que a violência doméstica 
contra a mulher é um delito de 
ação penal pública incondiciona-
da, o que significa que as ações 
contra parceiros que agridem suas 

5 erros que toda 
esposa comete

Gracieli Polak
CANOINHAS

companheiras serão movidas pelo 
Ministério Público, mesmo que 
haja desistência do processo pela 
vítima. A decisão foi comemorada 
por entidades que defendem os 
direitos das mulheres, porque ela 
é mais um mecanismo de defesa a 
favor da mulher, que muitas vezes 
é coibida pelo próprio agressor, 
na forma de ameaças, a retirar a 
queixa de agressão.

A Lei Maria da Penha prevê 
medidas urgentes de proteção à 
mulher, como o requerimento de 
afastamento do agressor do lar, li-
mitação de aproximação ou comuni-
cação, pedido de pensão alimentícia 
e liminar para garantir a guarda dos 
filhos. Além disso, a mulher pode pe-
dir a suspensão de procurações que 
tenham sido assinadas por ameaça 
ou coação, o que acontece em grande 
parcela dos casos, segundo dados do 
Instituto Patrícia Galvão.

Lei com nome de mulher:

Eles aprenderam os mesmos va-
lores e receberam o mesmo carinho, 
mas são muito diferentes entre si e 
vivem em pé de guerra. Um é meio 
bagunceiro; o outro não pode ver 
nada fora do lugar. 

Um quer ouvir som alto à noite; 
o outro prefere dormir cedo. Não im-
porta o motivo, o resultado é sempre 
este: brigas, discussões, xingamen-

tos e, no final, todo mundo de cara 
amarrada. 

Para devolver a paz ao seu lar, é 
preciso ter determinação. “O primeiro 
passo é não tomar partido, porque 
sempre haverá mais de uma versão 
para cada história”, diz Olga Tessari, 
psicoterapeuta de São Paulo. “Os 
pais devem agir como mediadores e 
incentivar o diálogo”, completa.

“Primeiro você me azucrina, me entorta 
a cabeça, me bota na boca um gosto amar-
go de fel; depois vem chorando desculpas, 
assim meio pedindo, querendo ganhar um 
bocado de mel. Não vê que então eu me 
rasgo, engasgo, engulo e estendo a mão. 
E assim nossa vida é um rio secando, as 
pedras cortando e eu vou perguntando: 
até quando?”. Este trecho da música Grito 
de Alerta de Gonzaguinha, pode nortear 
algumas colocações a respeito da dinâmica 
de mulheres que vivem uma relação de 
codependência com seus cônjuges e que 
acabam por sofrer algum tipo de violência.

A codependência é um tipo de intera-
ção interpessoal encontrada geralmente em 
lares onde vivem alcoolistas ou dependen-
tes químicos. Em muitos casos, mulheres 
que têm parceiros com problemas de álcool 
e outras drogas, acabam por viver em fun-
ção da pessoa problemática, protegendo-os 
e cuidando-os como se isso fosse a única 
razão de suas vidas e somente se sentem 
úteis com o cônjuge dependente e seus 
problemas. São mulheres que apresentam 
baixa auto-estima, sentimentos de culpa e 
uma dependência excessiva pela outra pes-
soa, não conseguindo se desvincular dessa 
situação. De forma geral, isto caracteriza a 
codependência, cenário onde ocorrem mui-
tos casos de violência contra a mulher.

Como apresentado na música Grito 
de Alerta, este tipo de interação compõe 
um ciclo que se inicia com atritos, insultos 
e ameaças, por vezes recíprocos. Em se-
guida, ocorre a agressão propriamente dita, 
onde o agressor atinge a vítima de formas 
variadas, podendo ser com empurrões, 
socos ou até mesmo com objetos. Por 
último, o agressor acaba pedindo perdão, 
promete que nunca mais irá acontecer 
aquilo, ou simplesmente, finge que nada 
aconteceu.

As mulheres codependentes, sempre 
dispostas a ajudar e a lutar até as últimas 
conseqüências tendem a comportar-se 
como mártires, mesmo diante dos absur-
dos cometidos pelo cônjuge. Nesta ânsia 
de ajudar acabam por alimentar os com-
portamentos problemáticos do outro, pois 
acabam tomando para si as responsabili-
dades pelas conseqüências negativas dos 
comportamentos decorrentes do uso de 
álcool e outras drogas. Assim, estas mulhe-
res sentem-se responsáveis pela conduta 
do outro e deparam-se constantemente 
com o sentimento de vergonha, como se 
o comportamento inadequado da pessoa 
problemática fosse, de fato, seu. 

É evidente que é nobre querer ajudar 
quem está se autodestruindo, como no 
caso dos dependentes químicos. Porém, 
quando quem ajuda se esquece de cuidar 
de si mesmo, anulando sua própria exis-
tência e se sujeitando a todos os tipos de 
humilhação, estamos diante de uma rela-
ção que não é saudável, mas destrutiva. 
E dentro deste contexto de destruição é a 
codependência que explica o fato de que 
muitas mulheres violentadas não querem 
se separar do marido ou desejam reatar 
sua relação mesmo após ter feito uma 
denúncia de agressão. 

Com o passar do tempo, a code-
pendência pode desencadear depressão, 
suicídio, doenças psicossomáticas e outros 
transtornos, decorrente dos sentimentos de 
amargura, culpa, vergonha e insatisfação que 
só tendem a aumentar. Tais sentimentos des-
troem a mulher tanto quanto à violência física 
e verbal, pois não é apenas um corpo que 
sofre a dor da violência, mas é também uma 
existência que não tem vida própria, que não 
consegue se estruturar independentemente e 
alicerçada em relacionamentos saudáveis. 

Ruthe Dione Ruthes de Paula e Silva - 
Psicóloga CRP-12/06529.  Consultório na 
Clínica Athenas, Rua Marechal Floriano, 
1056, Centro, Canoinhas. Tel: (47) 3622-
1096/3622-4863.

Seus filhos vivem brigando? 
Saiba como resolver essas guerras 

FILHOS: Acabe 
com as brigas 

:: FAzER RODEIOs 
A maioria das mulheres prefere dar 
indiretas e não vai direto ao ponto. 
Exemplo: a esposa quer que o marido 
seja tolerante com a sogra. Em vez 
de pedir isso, insinua: “Você devia 
ser mais gentil com as pessoas”. 
A indireta soa como um puxão de 
orelha. Que tal usar palavras positi-
vas? Por exemplo: “Eu iria adorar se 
houvessemais diálogo entre você e 
minha mãe”. 

:: REvELAR INtIMIDADEs 
É comum que, com o passar dos anos, 
a intimidade do casal aumente. Mas 
é inadmissível que esses segredos 
-como a posição sexual predileta de 
vocês - sejam divulgados em uma roda 
de amigos, por exemplo. Antes de abrir 
o bico, use o bom senso: se achar que 
um comentário poderá irritá-lo, não 
faça. É melhor perder a piada do que 
o bom humor dele. 

:: PLANEjAR A vIDA DELE 
De manhã, compras; à tarde, con-
sertar a porta... Ok, seus planos 
são perfeitos e o objetivo é agradar 
o amado. Mas e a liberdade dele? 
Quando você programa o dia dele, o 

faz se sentir como um robô. Seja mais 
flexível! E sempre pergunte: “Qual é a 
sua sugestão pra hoje?”. 

:: APELAR PARA As LáGRIMAs 
Nós, mulheres, somos mais sensí-
veis. Eles, homens, sabem disso, 
mas odeiam quando a discussão 
é interrompida pelas lágrimas fe-
mininas. Não é que você esteja 
proibida de chorar. Porém, se cair 
em lágrimas sempre que as coisas 
complicarem, vai parecer apelação 
sua para fugir do confronto. Então, 
tente controlar as emoções. Não se 
faça de vítima e veja os dois lados 
da moeda. 

:: INsIstIR NA FRAsE: “O quE há 
DE ERRADO?” 
Toda mulher já viveu uma situação 
parecida. O marido está quieto e ela 
pergunta se aconteceu alguma coisa. 
Ele diz: “Não é nada”. A resposta não 
a convence e, então, ela pergunta de 
novo, e de novo... Entenda: os homens 
são mais discretos por natureza. 
Portanto, se ele estiver calado, não 
deduza que a relação de vocês está 
em risco. Respeite-o, e espere essa 
quietude passar.

Tudo que você faz é 
para agradar o amado, 

mas nem sempre suas 
atitudes dão certo. O dia 

estava perfeito, até que 
você, esposa, diz uma 

única frase e seu marido 
vira fera. Aí, você 

se pergunta: ‘O que 
houve?’. A psicóloga 

Jael Coaracy explica: 
“Às vezes, o que era pra 

ser um agrado, como 
planejar o feriado com o 
marido, pode incomodá-

lo e muito! A mulher 
tem boas intenções, mas 

talvez use táticas erra-
das”. Listamos os erros 

mais comuns das 
mulheres para ajudar 
você a fugir dos des-

lizes que atrapalham seu 
relacionamento. 

Codependência: 
um cenário para 
a agressão

:: MAIs NOvO X MAIs vELhO 
Durante uma briga, os pais ten-
dem a proteger o menor. Isso faz 
o maior se sentir menos amado. 
Tente equilibrar a atenção: nem 
sempre é o filho mais novo quem 
tem a razão. 

:: MEu X NOssO 
Se um dos dois não quer empres-
tar um brinquedo ou uma roupa, 
pergunte por que está agindo 
assim. Se a resposta for “Porque 
meu irmão não cuida direito das 
coisas”, cheque se isso é ver-
dade. 

:: DIáLOGO X CAstIGO 
Se os ânimos estão esquentando, 
chame seus filhos para conversar. 
Deixe claro que eles precisam entrar 
em um acordo — caso contrário, 
receberão um castigo. “A punição 

deve ser igual para todos, não inte-
ressa quem começou a confusão”, 
aponta Olga. Se os pais presencia-
rem uma agressão física, podem dar 
um castigo mais severo ao agressor, 
sem se esquecer de investigar o que 
motivou a briga.

:: DEPOIs quE A RAIvA PAssAR 
Em qualquer idade, quando uma 
discussão termina, é comum surgir 
um momento de raiva. Não adianta 
forçar uma reaproximação ou dizer 
que “ele é seu irmão, você preci-
sa amá-lo”. Olga Tessari sugere 
respeitar esse período, desde que 
ninguém provoque novas brigas e 
seja malcriado. Logo a raiva passa 
e, pouco a pouco, os irmãos voltam 
a interagir. No site http://ajudaemo-
cional.tripod.com ela dá mais dicas 
úteis sobre o relacionamento entre 
irmãos.

Promova a Paz 
Veja como incentivar o diálogo em três situações típicas 

de conflitos entre irmãos 

MARIA DA PENHA
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MISSA
Os familiares 

do sempre 
lembrado ANOR 
IARROCHESKI, 
convidam seus 

parentes e pessoas 
amigas para a missa 

de 5 anos de seu 
falecimento a realizar-
se no dia 29/08 às 19 

horas na igreja Matriz 
Cristo Rei. Agradecem 

esposa e filho.

A Semana Nacional do Excep-
cional está sendo comemorada 
em Canoinhas com uma série 
de eventos envolvendo alunos, 
professores e a comunidade 
que participa da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (Apae). De acordo com a 
diretora da associação, Evanita 
Wagner Grosskopf, hoje a 
Apae, que começou a funcio-
nar na cidade em abril de 1976, 
atende a 196 crianças portado-
ras de deficiência, sempre com 
a ajuda de parcerias. “Sempre 
tivemos bons parceiros. Antes, 
tínhamos mais dificuldade e 
chegamos a pedir ajuda de por-
ta em porta, realizamos muitos 
bingos. Hoje as dificuldades 
diminuíram graças às parcerias 
que contribuem para que o tra-
balho continue”, explica.

Na manhã de ontem, os 
alunos da Apae saíram em 
carreata pelo centro da cidade 
e participaram de um almoço 
comemorativo realizado na As-
sociação Recreativa Esportiva 

Apae promove Semana 
Nacional do Excepcional
Programação visa atender aos alunos, parceiros e professores da Educação Especial 

Gracieli Polak
CANOINHAS

Procopiak. Para amanhã, está 
programada uma missa na igre-
ja Matriz, às 19 horas, aberta 
para toda a comunidade.

Evanita  af i r ma que no 
decor rer  da semana serão 
realizadas outras atividades, 
como um café da manhã para 
as senhoras do Clube de Mães, 
que participam ativamente da 
associação, além da realização 
de projetos internos com pro-
fissionais e alunos abordando 
temas relacionados à preven-
ção e conscientização e curso 

para os professores da escola 
voltados exclusivamente para 
a educação especial.

VALORIZAÇÂO
A Apae surgiu no Brasil 

há mais de 50 anos, no Rio de 
Janeiro. Hoje, está presente em 
mais de dois mil municípios 
brasileiros, atendendo a aproxi-
madamente 250 mil portadores 
de deficiência. A instituição tem 
como missão promover e articu-
lar ações de defesa dos direitos 
das pessoas com deficiência e 

segundo a Federação Nacional 
das Apaes, em pesquisa realizada 
no ano de 2006, a instituição foi 
considerada confiável por 93% 
dos entrevistados.

Em Canoinhas, segundo 
Evanita, que está na Apae há 
26 anos, a entidade só tem a 
acrescentar na vida dos excep-
cionais, tanto que, neste ano, 
dez alunos começaram a tra-
balhar em empresas da cidade, 
ampliando suas atividades, sem 
se desligar da escola. 

Funcionários da 
futura 3.ª Vara são 
convocados
Já estão publicados os editais para pre-
enchimento de cargos para atuar na fu-
tura 3.ª Vara da Comarca de Canoinhas. 
Todos os convocados já passaram por 
concurso público e faziam parte de um 
cadastro de reserva. Um deles já come-
çou a trabalhar essa semana.

Na semana passada, servidores 
da Capital estiveram em Canoinhas 
para acertar detalhes logísticos da 
instalação da nova Vara.

A Secretaria do Foro já sinalizou 
com a chegada dos móveis.

Na quarta-feira, 20, O Pleno do 
Tribunal de Justiça de Santa Catarina 
realizou sessão administrativa na qual 
discutiu a minuta de resolução que cria 
uma Vara para a Comarca de Canoi-
nhas, Araranguá e São Bento do Sul, 
entre outros assuntos.
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ALUNOS da Apae de Canoinhas participam de missa na igreja Matriz Cristo Rei, amanhã, às 19 horas
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N a  t a r d e  d e 
q u i n t a - f e i r a , 
14, pouco mais 
de dez horas 
depois de 11 
detentos terem 
fugido do Pre-
sídio Regional 
de Mafra, Cle-
verson Ferrei-
ra dos Santos, 
24 anos, foi re-
capturado na 
rua Jul io Bu-
dant Neto, no 
bairro Campo 
d’Água Verde, em Canoinhas. A prisão foi efetuada pela Polícia Militar 
de Canoinhas que reconduziu o detento para o Presídio de Mafra.

Na quarta-feira, 20, Cassiano Severin, 29 anos, e Odair José 
Amaro dos Santos, 34 anos, foram recapturados em São Bento do 
Sul. Os outros oito (foto) seguem foragidos. Entre eles, os quatro 
presos por suspeita de assalto a Joalheria Suíssa, de Canoinhas, 
em fevereiro passado.

POLÍCIA

Vídeos foram decisivos para 
condenação de Oscar Rosário
Confissão e reconstituição do suposto crime foram exibidas durante julgamento

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

A exibição do vídeo em que 
Oscar Gonçalves do Rosário 
confessa na Delegacia de Canoi-
nhas ter violentado e afogado a 
pequena Gabrielli Cristina Ei-
chholz, de um ano e seis meses, 
seguida da exibição do vídeo no 
qual Oscar faz a reconstituição 
do suposto crime, foram deci-
sivos para convencer o júri da 
culpa do rapaz. Essa é a opinião 

de Osmar, pai do servente de pe-
dreiro que chamou a atenção do 
País na quinta-feira, 14, durante 
mais de 22 horas de julgamento 
realizado em Joinville.

Osmar classifica o julgamen-
to como injusto. “O resultado (4 
pela condenação e 3 pela absol-
vição) mostra bem a divisão dos 
jurados”, opina.

Na quarta-feira, 20, o pai fez 
a primeira visita a Oscar depois 
do julgamento que o condenou 
a 20 anos de prisão em regime 

Depois de 
assalto, casa é 
incendiada
Na tarde de domingo, 18, 
Adriano Trapp procurou a 
Polícia Militar denunciando 
um furto, que teria ocorrido em 
sua casa, na rua Miguel Schiessl 
Sobrinho, no bairro Campo 
d’Água Verde, em Canoinhas. 

Com ajuda de policiais 
civis, os militares conseguiram 
localizar os produtos furtados 
em uma casa que fica uma rua 
à frente da casa assaltada.

Entre os objetos recupera-
dos estavam dois televisores de 
20 e 14 polegadas, um aparelho 
Home Theater com cinco cai-
xas acústicas, uma centrífuga 
de roupas e várias jóias. Os po-
liciais encontraram ainda cerca 
de 15 quilos de carne e várias 
peças de roupa feminina que 
haviam sido furtados. Alguns 
objetos estavam escondidos 
no fundo falso de um sofá.

No momento do flagrante, 
não havia ninguém na casa. Esta 
semana, Cristiane Pires Ribeiro, 
de 20 anos, dona da casa, foi 
localizada pelos policiais e res-
ponderá pelo crime de recepta-
ção de objetos furtados, além de 
ser investigada pela suspeita de 
furto em residência. Cristiane já 
foi presa em 29 de janeiro deste 
ano, juntamente com Leandro 
dos Santos e Gerson de An-
drade por suspeita de tráfico de 
drogas. Desse processo, Cristia-
ne foi considerada usuária e não 
traficante. Ela nega o crime.

INCÊNDIO
Depois de decidirem dei-

xar a casa, cansados de serem 
assaltados e ameaçados , Tra-
pp e a família se mudaram para 
a casa de parentes. Durante a 
noite, um incêndio suposta-
mente criminoso consumiu a 
residência da família.

Dois homens, um com 20 
e outro com 34 anos, foram 
detidos na manhã de segunda-
feira, 18. Inicialmente, eles são 
suspeitos de incendiar a casa, 
mas a Polícia não confirma 
ligação com o assalto.

A dupla foi encaminhada 
até a Delegacia de Polícia 
Civil, onde foi lavrado o 
auto de prisão em flagrante. 
A investigação prossegue e 
deve apresentar novidades na 
próxima semana.

fechado. Foi provavelmente a 
última vez que o visitou no Pre-
sídio Regional de Joinville, onde 
Oscar seguirá isolado em uma 
cela na ala do Seguro - para pre-
sos que cometem crimes sexuais 
ou de alta periculosidade.

Assim que abrir uma vaga 
na Penitenciária Industrial, o 
servente de pedreiro será transfe-
rido para a unidade, para presos 
condenados. Ainda no caminho 
de volta do Tribunal, Oscar pediu 
aos agentes prisionais e policiais 

para trabalhar. Osmar conta que 
o filho não está desanimado e se 
apega muito em Deus. “Ele quer 
trabalhar, ser útil”, conta. A cada 
três dias trabalhados, Oscar ga-
nhará um dia de redução na pena. 
Pela lei de progressão de regime, 
se Oscar cumprir seis anos e oito 
meses de prisão, poderá ganhar 
liberdade.

JULGAMENTO 
DEIXA DÚVIDAS

Para a defesa, o julgamento 
deixou mais dúvidas que certe-
zas. O advogado que defendeu 
Oscar, Norberto da Silva Gomes, 
levantou uma série de questio-
namentos que não obtiveram 
resposta ao longo do julgamento. 
Ele questiona como a menina 
saiu da sala de estudos onde 
estava com monitoras da igreja 
e acabou nas mãos de Oscar. Ele 
cobra provas também de que não 
foi Oscar quem ligou para a irmã 
em Canoinhas minutos antes 
de o suposto crime acontecer, 
tempo no qual seria impossível 
Oscar andar do orelhão no qual 
foi feita a ligação até a igreja.

Perguntas que mesmo com a 
liberdade de Oscar continuarão 
sem resposta, já que as advo-
gadas que cuidam do caso não 
pretendem pedir um segundo 
julgamento. 

Mais três foram presos esta 
semana por suspeita de en-
volvimento no desmanche de 
carros, e vão se unir a Robson 
Gregório, 27 anos, e Diovane 
Brandel Meleck, 32 anos, presos 
na semana passada.

As três prisões foram fruto 
de novas buscas realizadas pe-
las Polícias Civil e Militar nas 
revendas de peças de carros, 
VR Auto Peças, de propriedade 
da dupla presa na semana pas-
sada e na Oficina Leonardo, de 
propriedade do pai de Diovane, 
Leonardo Brandel Meleck. Já 
passa de 40 o número de veí-
culos adulterados.

A Polícia realizou buscas 
ainda na casa de Leonardo, 
onde foram apreendidos mais 

veículos ir regulares, vários 
motores e caixas de câmbio 
que estão sendo periciados. 
Também foram apreendidos 
vários documentos e notas da 
VR Auto Peças, para serem 
analisados.

Outras duas pessoas foram 
indiciadas por suspeita de for-
mação de quadrilha. Na quar-
ta-feira, 20, foram presos no 
local do trabalho, Elias Miguel 
e Sandro Karoleski. Leonardo 
foi preso enquanto visitava o 
filho no Presídio Regional de 
Mafra.

De acordo com a Polícia, as 
prisões foram necessárias por 
conta da suspeita de que havia 
de tentativa de destruição das 
provas.

Foragido do Presídio de Mafra 
é recapturado em Canoinhas

Mais três são presos por desmanche
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MADRUGADA adentro: platéia lotada acompanhou o julgamento no Fórum da Comarca de Joinville
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VAGAS

Interessadas, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

PROCURO emprego como diarista ou 
empregada. Fone: 9117-5607.

 > VAGAS 
MASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

ESTADUAL

CONCURSOS

Estágios com novas rEgras
Congresso Nacional aprova mudanças que garantirão benefícios para os estagiários

TÉCNICO EM ENFERMAGEM oferece-
se para cuidar de idosos em horário in-
tegral ou conforme necessidade. Tratar 
com Diego. Fone: 3624-1609.

Quer falar em 
público com 
segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 8414-0545 c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Empregada doméstica para 
pernoitar (centro de Canoi-
nhas)
- Empregada doméstica (resi-
dir em Florianópolis)
- Vendedora / Projetista (com 
experiência) 
- Babá para pernoitar
- Empregada doméstica (resi-
dir em Joinville)
- Estagiária (cursando Design 
ou Marketing)
- Estagiária (cursando Adminis-
tração ou Ciências Contábeis)

- Açougueiro (com experiência)
- Supervisor de qualidade da ma-
deira (com experiência) 
- Vendedor externo (área: gênero 
alimentício, idade de 18 a 25 anos)
- Chacreiro (casado)
- Motorista “E” (com experiência e 
curso do MOP)
- Serralheiro (com experiência)
- Serrador (com experiência)
- Circuleiro (com experiência em 
refiladeira múltipla)
- Operador de caldeira (com experi-
ência ou curso de caldeirista)
- Pedreiro (com experiência)
- Soldador (com experiência)
- Mecânico (com experiência em 
caminhões)
- Forneiro (horário de trabalho das 
17 horas à 1 hora)

 > VAGAS 
MASculinAS

- Entregador (carteira AB)
- Office-boy (idade: 16 a 18 anos)
- Ajudante de serviços gerais (para 
trabalhar em Curitiba)

 > VAGAS 
AMboS oS SexoS

- Costureira (o) (com experiência em 
máquinas Overloque e Reta)
- Vendedor (a) (com experiência, 
acima de 23 anos e Ensino Médio 
completo)
- Pizzaiolo (horário de trabalho: das 
17 à 1 hora)
- Auxiliar de Pet Shop (área: banho 
e tosa, com experiência)

Interessadas, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

PROCURO empregada doméstica 
que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

Gracieli Polak
CANOINHAS

DIVIDE-SE consultório mé-
dico com instalações com-
pletas, com outro profis-
sional da área. Tratar pelo 
fone: 3622-0077.

TRE - TRibunal 
REgional ElEiToRal
Prazo: 20 de agosto a 3 de se-
tembro
Cargos: programador de siste-
mas, engenheiro, analista judici-
ário, técnico judiciário
Vagas: 14
Salário: até R$ 6.007,70
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: R$ 35 para o 
cargo de técnico judiciário e R$ 45 
para analista judiciário
Inscrições: através do site www.
consulplan.net

CRP - ConsElho 
REgional dE 

PsiCologia - 12ª 
REgião

Prazo: até 1º de setembro
Cargos: Vários
Vagas: 8
Salário: até R$ 1540,00
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: Cargos com 
exigência de ensino superior, R$ 
90 e cargos com Ensino Médio, 
R$ 60
Inscrições: através do site http://
crp12.fepese.ufsc.br

Limitação da carga horária, remu-
neração pelas férias e delimitação 
de tempo para ficar na mesma 
empresa são apenas algumas das 
mudanças que a Lei do Estágio, 
aprovada no final de julho pela 
Câmara dos Deputados, preten-
de instituir para a categoria que 
hoje é composta por mais de 1 
milhão de trabalhadores no País, 
segundo a Associação Brasileira 
de Estágios (Abres).

A nova Lei será responsável 
por mudanças para os estagiários 
e para as empresas, que terão 
de se adaptar às novas regras. A 
carga horária, por exemplo, será 
limitada em quatro horas diárias 
para estudantes de Educação 
Especial e Ensino Fundamental e 
em seis horas diárias para alunos 
do Ensino Médio e Superior e 
deverão cair pela metade em 
épocas de provas nas instituições 
de ensino.

Outra mudança significativa 
está na delimitação do número 

de estagiários por empresa, que 
não deverá ser superior a 20% do 
quadro de funcionários. O tempo 
de permanência do estudante na 

função de estagiário também não 
poderá ultrapassar os dois anos, 
com direito a férias remuneradas 
depois de um ano de trabalho. 

A estudante Elaine Apareci-
da Carvalho faz estágio há dois 
meses. Aos 17 anos, a jovem está 
no 3.º ano do Ensino Médio, 
mas também faz curso técnico 
voltado para a área de gestão 
de pessoas e negócios. Para ela, 
que anteriormente participava 
do programa Menor Aprendiz, 
a possibilidade de colocar em 
prática o que aprende nas aulas 
do curso técnico é o diferencial 
do estágio. “Se você não colocar 
em prática o que aprende nas 
aulas, mais tarde isso vai fazer 
falta”, explica.

A supervisão pelos estabe-
lecimentos de ensino deverá ser 
mais rigorosa com a nova Lei, 
com apresentação de relatórios 
apresentados pelos empregados 
e pelos empregadores, para 
garantir que a experiência alie 
conhecimentos práticos ao estu-
dante. No caso de Elaine, o está-
gio está sendo determinante para 
que ela conheça a área em que 
pretende se especializar e, depois 
de concluir o curso técnico, fazer 
uma faculdade na área.

Vagas
- Eletricista Industrial 
- Mecânico de caminhões 
- Mecânico Industrial 
- Pizzaiolo 
- Torneiro Mecânico 
- Soldador – MIG e corte 

Interessados ligar para:
(47) 3622-0500       
site: www.rhbrasil.com.br 

ELAINE encara o estágio como fundamental para seu futuro profissional
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“Essas crianças são como nossos 
filhos, não tem mais o que esperar, 
fomos a todos os lugares. Ninguém 
mais agüenta. Quando cair um 
telhado decerto alguém vai tomar 
uma providência. Tenho amor 
por esse lugar, mas não está 
dando mais”, diz entre soluços 
a professora que a exemplo de 
todos os profissionais da E.E.B. 
Rodolfo Zipperer, não quer se 
identificar. Ela teme que a retaliação 
que sofreram os professores que 
organizaram uma manifestação 
em maio passado se repita. Há 
três anos as condições de ensino 
na velha estrutura da escola só 
tem se agravado. O novo prédio, 
prometido para ser inaugurado 
em agosto de 2006, não está nem 
com a metade concluída. A gota 
d’água, para os professores, foi 
o laudo da Vigilância Sanitária, 
emitido na semana passada, que 
pede providências o mais rápido 
possível, “sendo que as condições 
do estabelecimento de ensino são 
precárias e desumanas, pois poderão 
ocasionar riscos aos alunos”.

No laudo, a Vigilância constata 
uma série de riscos como fios elé-
tricos soltos, chapas compensadas 
improvisadas como paredes, mais 
de 20 alunos estudando em salas 
com 16 metros quadrados, piso 
com deformações, telhas quebradas 
e alagamento dentro das salas em 
dia de chuva.

Os mesmos riscos foram cons-
tatados pelo CN em reportagem 
publicada em julho de 2007, quan-
do um curto-circuito provocou um 
incêndio que consumiu duas salas 
de aula e a cozinha da escola.

Luiz Riske, chefe da Vigilância 
Sanitária em Canoinhas, explicou 
que não interditou a escola porque 
é preciso “usar o bom senso para 
que as crianças não percam o ano 
letivo”. Segundo ele, a Vigilância 
vai voltar a fiscalizar nos próximos 
dias para ver se as irregularidades 
foram sanadas. Riske não deu um 
prazo para que os problemas se-
jam sanados. Há possibilidade de 
que a escola seja interditada. Uma 
cópia do laudo foi enviado por 
professores ao Ministério Público 
e a Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR).

Vigilância Sanitária diz que escola oferece 
condições ‘deSumanaS’, mas não fecha
Há três anos estudantes da E.E.B. Rodolfo Zipperer estudam em estrutura precária; obra do novo prédio está parada

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

ORDEM TÉCNICA
O secretário regional Paulo 

Stocker explica que a morosidade 
na construção de uma nova sede 
para a Rodolfo Zipperer é de ordem 
técnica. A Construtora Marítima, 
responsável pela obra de R$ 1,47 
milhão, pediu ainda em 2006, adi-
tivo de cerca de R$ 400 mil para 
construir a laje do piso superior. O 
problema é que a obra foi licitada 
na modalidade ‘tomada de preço’, 
que contempla obras abaixo de                

R$ 1,5 milhão. Obras acima desse 
valor precisam passar por um pro-
cesso mais complicado, denomina-
do ‘concorrência’. O comitê gestor 
do Governo do Estado levou dois 
anos para emitir parecer sobre o 
pedido de aditivo. Enquanto isso, a 
obra segue parada, com raros inter-
valos nos quais aparece um operário 
da empresa para trabalhar.

Stocker explica que como a 
obra é descentralizada, ou seja, de 
competência da SDR, o próprio 

órgão encontrou uma solução que 
foi negociada esta semana com 
a Marítima. A laje deve ser feita 
com material alternativo e mais 
barato, o que não demandará mais 
de R$ 75 mil, mantendo a obra na 
modalidade ‘tomada de preço’. O 
dinheiro, no entanto, ainda não foi 
liberado. Assim que houver a libe-
ração, a Marítima retoma as obras. 
Stocker acredita que no início de 
setembro, finalmente, a construção 
seja retomada.

> TODOS OS 
PASSOS DO DRAMA

:: Agosto de 2005
Governo anuncia construção da 
nova sede para o Rodolfo Zipperer

:: Maio de 2006
Construtora paralisa as obras depois 
de ter negado pedido de aditivo de 
R$ 400 mil 

:: Maio de 2007
Professores fazem primeira manifes-
tação denunciando que obras estão 
paradas praticamente há um ano

:: Julho de 2007
Um incêndio destrói duas salas de 
aula e a cozinha da escola

:: Fevereiro de 2008
Governo anuncia que obras estarão 
prontas em maio de 2008

:: Maio de 2008
Com menos da metade da obra 
pronta e ninguém trabalhando, 
professores levam alunos para 
terem aulas na rua, como forma 
de protesto. Governo divulga nota 
criticando a atitude dos professores 
e classificando eles como “irrespon-
sáveis”.

:: Agosto de 2008
Vigilância Sanitária emite laudo 
alertando para os perigos de man-
ter crianças estudando no prédio. 
Governo anuncia novo prazo para 
retomada das obras: setembro de 
2008.

DIA DE CHUVA: Área utilizada como refeitório fica completamente alagada; estrutura do espaço está comprometida
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COLEÇÃO DE IRREGULARIDADES: pilares prestes a cair e resquícios do incêndio que consumiu a cozinha e 2 salas

CONVITE 
PARA 
MISSA

Os familiares da sem-
pre lembrada WANDA 
BOJARSKI convidam 

parentes e amigos para 
a MISSA DE 7.º DIA, 

que será celebrada na 
igreja MATRIZ CRISTO 
REI, às 19 horas do dia 

24 de agosto.
Pelo comparecimento 

a este ato de fé, 
sensibilizados 

agradecem.
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Porto União sedia fase 
Leste-Norte dos Jasc

ESPORTE

Começou na quinta-feira, 14, a fase 
regional Leste-Norte dos Joguin-
hos Abertos de Santa Catarina, em 
solenidade realizada no Ginásio 
de Esportes Lauro Muller Soares, 
com a participação de delegações 
envolvidas na competição.  

Dezessete anos após sediar sua 
última competição estadual, Porto 
União hospedou até quarta-feira, 
20, 1.210 atletas representando 30 
municípios que participaram da fase 
regional Leste-Norte dos Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina. A ci-
dade de 36 mil habitantes - que faz 
divisa com a paranaense União da 
Vitória, de 45 mil - agrega hoje a seu 
acervo oito ginásios para atender, 
simultaneamente, aos programas do 
basquete, voleibol, futsal e handebol, 
além de dispor de modernos equipa-
mentos para as provas de atletismo, 
três campos de futebol e outras 
instalações. As competições tiveram 
inicio ainda durante o dia com jogos 
da modalidade de futebol de salão 
masculino e feminino. Em cada 
naipe, classificaram-se duas equipes 
por modalidade para a etapa estadual 
dos joguinhos que será realizada em 
Joinville, de 12 a 20 de setembro. A 
competição é disputada por estu-
dantes-atletas de 15 a 18 anos.

Canoinhas participou somente do futebol e ficou em último lugar

PORTO UNIÃO DESEMPENHO
Porto União ficou em segundo 

lugar no basquete masculino, per-
dendo na final para a equipe de 
Jaraguá do Sul. No feminino, Porto 
União emplacou a quarta colocação. 
Mafra ficou em quinto.

No futebol masculino, Porto 
União ficou em sexto lugar. Três 
Barras em décimo e Canoinhas fi-
gurou na última colocação. Esta foi a 
única modalidade da qual Canoinhas 
e Três Barras participaram.

No futsal masculino, Porto 
União ficou em oitavo lugar e 

Irineópolis ocupou a última colo-
cação. 

No voleibol masculino, Porto 
União conquistou novamente a 
sexta colocação, mas teve melhor 
sorte na modalidade feminina, na 
qual emplacou a terceira colocação. 
Porto União foi a única cidade da 
região a conseguir classificar uma 
equipe para a fase estadual dos 
Joguinhos com a equipe de basquete 
masculino.

No quadro geral de pontuação 
(veja no box), Canoinhas e Irineópolis 
não pontuaram.

Campeonato de 
Futebol Talentos
O mau tempo que predominou no sába-
do, 16, transferiu para amanhã a abertura 
do Campeonato de Futebol Talentos, 
promovido pela Fundação Municipal de 
Esporte (FME).

As categorias em disputa são sub-
17, sub-15, sub-13 e sub-10.

Os jogos que serão realizados 
amanhã, a partir das 8 horas no campo 
da Associação Atlética Fuck, são da 
segunda rodada. As partidas da primeira 
rodada foram transferidas para o dia 4 
de outubro.

Copa Integração 
começa amanhã
Três jogos marcam a primeira rodada 
da Copa Integração 2008, que começa 
amanhã, às 15h45min, no Estádio Ditão. 
Souza & Souza e Mirassol abrem o cam-
peonato. No domingo, 24, haverá outras 
duas partidas (confira no tabelão).

Paralelamente à categoria Titular, 
será disputada a categoria Aspirante 
seguindo a mesma ordem da tabela de 
jogos da categoria Titular, alterando-se 
apenas o horário dos jogos, que devem 
começar às 14 horas.

Na segunda-feira, 18, a Fun-
dação Municipal de Esportes 
(FME) realizou o Congresso 
Técnico do Campeonato 
Catarinense Escolar de Fu-
tebol, conhecido como Mo-
leque Bom de Bola – Fase 
Municipal. Na reunião foram 
tratados os assuntos perti-
nentes ao Campeonato, a 
confirmação das equipes 
participantes e o sorteio das 
chaves para a disputa dos 

Campeonato Catarinense Escolar de 
Futebol - Moleque Bom de Bola

jogos. O Campeonato acontece 
entre 1.° e 10 de setembro no cam-
po da Associação Atlética Fuck e 
Arep. A composição das chaves 
ficou a seguinte:

Jogos definem semifinais da modalidade 
Futsal da Olimpíada AACREF
Três jogos definem amanhã, no Ginásio da Lavrasul, as semifinais da 
modalidade futebol de salão da 4.ª Olimpíada AACREF, realizada entre 
os funcionários da empresa Fuck S.A.. No sábado, 16, aconteceram 
quatro partidas que praticamente definiram os classificados.

As equipes PSV 1 e PSV 2 já garantiram a 1.ª e 2.ª colocações na 
disputa pelas semifinais. A equipe Florestal 1 também já tem garantida 
a 3.ª vaga. A dúvida persiste somente na 4.ª colocação, que deve ser 
disputada entre FPL A e FPL B em jogo marcado pela última rodada de 
amanhã. Confira os resultados de sábado no tabelão.
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Vôlei feminino do Brasil 
está na disputa pelo ouro
Depois de vencer a atual campeã olímpica, brasileiras chegam à 
primeira final olímpica que acontece amanhã, às 9 horas

História em Pequim: a seleção feminina bateu a China e vai disputar uma final olímpica pela primeira vez

Amanhã, às 9 horas, o Brasil 
entrará em quadra para buscar 
a inédita medalha de ouro para 
o vôlei feminino do País, que 
pela primeira vez na história da 
competição, conseguiu chegar à 
final. Depois de quatro vezes ser 
barrada nas semifinais, a seleção, 
comandada por Zé Roberto 
Guimarães, venceu a China por 3 
sets a 0 e disputará o ouro contra 
a seleção norte-americana, que 
enfrentou a maior rival brasileira, 
a seleção cubana.

Desde 1992, em Barcelona, 
as brasileiras marcaram presença 
na semifinal olímpica, sem nunca 

Gracieli Polak
COM AGÊNCIAS

conseguir chegar até a final. Em 
1996, em Atlanta, na disputa 
com as cubanas, o jogo acabou 
em uma briga que entrou para a 
história da modalidade. Quatro 
anos mais tarde, novamente um 
tropeço amargo contra a seleção 
cubana impediu o sonho da final 
olímpica. Na última Olimpíada, 
em Atenas, após abrir uma van-
tagem de cinco pontos sobre a 
adversária, Rússia, as brasileiras 
permitiram a derrota no quarto 
set, que permitiu a virada das 
adversárias.

Desta vez, as jogadoras estão 
otimistas com a classificação e 
esperam lutar até o final pela 
recompensa máxima, a medalha 
de ouro. Atual campeã do Grand 

Prix, a seleção está invicta no 
torneio olímpico e, desde o iní-
cio da competição, era uma das 
favoritas à medalha de ouro. 

D
iv

ul
ga

çã
o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



24 VARIEDADES Sexta-feira, 22 de agosto de 2008

Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Bye bye                                                     Inimigos da HP
Na pegada                   César e Paulinho (Participação Xandy
Pancadão sertanejo    André e Adriano (Participação Latino)
Tô de boa                                                            Guto e Nando
Imprevisível              Edson e Hudson (com Bruno e Marrone)

Edinei Wassoaski

           A Record está investindo 
no que há de melhor em seria-
dos estadunidenses. A emissora 
aberta estreou na segunda-feira, 
11, antes  da TV paga, a primei-
ra temporada de Life, um das 
séries de maior sucesso do ano 
passado nos EUA. Life parte da 
liberdade de Charlie Crews, um 
policial que passou 12 anos na 
cadeia por conta de um crime 
que não cometeu. Em liberdade, 

Trilha sonora 
nacional

A novela é chata, mas o CD é 
bom. A trilha nacional da novela 
das sete da Globo comporta um 
repertório bem eclético, que vai 
do rock legal de Frejat, passa 
pela voz irritante de Wanessa 
Camargo, traz todo o vigor da 
voz de Nana Caymmi e encerra 
com a deliciosa Esnoba, da 
banda Moinho. Vale a pena 
ouvir!

   O Rappa

Curiosa a carreira do Rappa. Com 
letras de impacto social, seguindo 
a linha Gabriel, o Pensador, a 
banda se consolidou como uma 
das mais respeitadas do Brasill. 
Sem estilo definido - eles mesmos 
reconhecem isso - neste novo 
álbum os caras fazem mais do 
mesmo, mas não tem nenhum 
sucesso como O Pescador de 
Ilusões.! 

Beleza
Pura

                     Sete Vezes

com os sentidos e músculos 
mais apurados do que nunca, 
Crews recebe uma fabulosa 
indenização do Estado, mas 
decide voltar para a Polícia. O 
primeiro episódio foi muito bom e 
mostra que o sucesso não ocor-
reu por acaso. Roteiro acima da 
média e ótimo elenco. Mais uma 
vez a Record peca pelo horário 
- segundas, à meia-noite. Melhor 
gravar.

          Conforme cogitei na se-
mana passada, Sangue Negro é 
mesmo superior a Onde os Fracos 
Não Têm Vez e merecia mais o 
Oscar de melhor filme. Embora 
não seja um filme perfeito, traz 
uma interpretação digna de figu-
rar entre as mais perturbadoras 
e mágicas de todos os tempos. 
Daniel Day-Lewis, pra mim um 
dos maiores atores do cinema 
mundial, interpreta o chará Daniel 
Plainview com obstinada com-
petência. O ator, que costuma 
passar meses se preparando 
para um personagem, mostra que 
caprichou na preparação deste 
que lhe valeu o Oscar. Day-Lewis 
deixa tudo o que você já leu ou 
viu sobre interpretação no chinelo. 
Ao criar um método próprio de 
concepção de personagem, o ator 
surpreende, conquista, impossível 
ficar incólume a uma interpreta-
ção poderosa como esta. Outro 
destaque do filme é o diretor Paul 
Thomas Anderson. Consagrado 
por Boggie Nights (1997), o diretor 
não consegue deixar de empla-
car filmes imperdíveis. É um dos 
melhores de sua geração. Em 
Sangue Negro ele demonstra que 
a maturidade de Magnólia ainda 
era pouco para ele. Sangue Negro 

EXTRAS: Um belo documentário de imagens denominado 15 Minutos.

Candidato nervoso

          Em época de eleição nada 
mais divertido do que rolar de rir com a 
participação desastrosa do candidato 
Lauro Rodrigues (PTdoB) durante o 
debate promovido pela TV Bandei-
rantes em Curitiba-PR. Durante mais 
de cinco minutos dos ‘piores’ momentos 
do candidato, Rodrigues não consegue 

>Veja em: http://www.youtube.com/watch?v=z4WpjYluDIk

As Veias Abertas da
América Latina
Eduardo Galeano
Paz e Terra          307 págs.

        A imprensa repercutiu essa 
semana o pedido de desculpas do 
jornalista uruguaio Eduardo Galeano 
aos paraguaios pela Guerra  do 
Paraguai, que opôs o país ao Brasil, 
Argentina e Uruguai entre 1864 e 
1870.
Ao ler a notícia, minhas lembranças 
logo remeteram ao livro As Veias 
Abertas da América Latina.
Publ icado na década de 1970, 
incrivelmente, o livro se mantém 
atual e é a obra pela qual Galeano 
é respeitado e admirado em toda a 
América. Foi seu livro que desnudou 
com perturbadora int imidade a 
essência latino-americana. Nenhuma 
outra obra superou o retrato nu e crú 
que Galeano faz da América Latina 
desde os primórdios, enfocando 
a exploração ianque e européia. 
“Analisando os mecanismos de poder, 
os modos de produção e os sistemas 
de expropriação, Eduardo Galeano 
reescreve a história da América Latina 
e expõe os 500 anos de exploração 
econômica e miséria social”, assinala 
outra grande escritora, Isabel Allende, 
no prefácio da mais recente edição.
Não esqueço do termo “comarca 
do mundo”, que Galeano usa para 
denominar a América Latina. Uma 
Comarca especializada em perder 
e servir ao mundo, como uma boa 
serviçal.

Sangue Negro

transcende o convencional. Tem 
pelo menos dez minutos de silêncio 
logo no começo, uma inovação que 
hipnotiza o espectador ao mostrar 
o início da trajetória de Plainview, 
um homem obcecado por dinheiro, 
que de um pequeno poço de petró-
leo constrói um império admirável. 
O grande problema de Plainview, 
no entanto, é seu asco pelo ser hu-
mano. Sem mulher, nem filhos, ele 
adota o rebento de um empregado 
que morre em um acidente dentro 
de um de seus poços de petróleo.
 Fora o menino, Plainview não tem 
mais ninguém. Ao descobrir um 
megacampo de petróleo num povo-
ado pobre da Califórnia, Plainview 
convence todos a vender suas 
terras e trabalhar para ele. É aí 
que entra em cena o pastor astuto 
e louco por dinheiro, Eli Sunday 
(outra grande interpretação de Paul 
Dano). Os embates entre os dois 
passam da discussão entre bons 
e maus, céu e inferno. Representa 
o poder do dinheiro num ambiente 
miserável, a ambição que se so-
brepõe a fé e a religiosidade que 
se apresenta como única salvação 
aos fracos. Mas Sangue Negro é 
mais, muito mais. Um filme para 
ser estudado de amplos ângulos, 
ou seja, um grande filme.

concluir uma só idéia, se atrapalha, sua 
como nunca e pede desculpas, muitas 
desculpas.
O despreparo chega a dar dó e 
constranger os outros candidatos que 
nem ousam perguntar alguma coisa ao 
adversário por medo de que ele tenha 
um enfarte.
Pra constatar que encarar uma disputa 
eleitoral não é pra qualquer um.

Mande um e-mail 
para a coluna:

dropscn@terra.com.br

AVALIAÇÃO CN  Filme:                  Extras: 
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 Aniversariantes

Enfoque

FELICIDADE EM 
DOSE DUPLA
Parabéns a Mariana e Ernani 
Dilda pela chegada dos gêmeos.

22/08 - Dirceu Victor Malicoski
23/08 - Ivone de Oliveira
24/08 - Isabela Jaremczuk
25/08 - Genival Ervesio Batista
26/08 - Neusa Karvat Schartz
26/08 - Armando Walkoff Filho
27/08 - Wiegando Metgzer 
27/08 - José Eduardo Freire
27/08 - Silvio Tomaz Karvat
28/08 - Amasílio P. Puucci Filho
28/08 - Luciano de Jesus Grein
28/08 - Nivaldo Brey

Liliane Aparecida Alves Pereira 
faz aniversário hoje! Felicidades!

José Acácio de Melo comemora 
idade nova hoje! Te desejamos tudo 
de bom. Parabéns! Muita saúde 
e felicidade, são os desejos de sua 
esposa, filhos e netos.

Felicidades é o que deseja a família para Luíza 
El-Kouba (na foto ao lado do esposo Gebrael), 
que aniversariou na quarta-feira, 20! Parabéns!

Na foto, o aniversariante do dia, José Eraldo Spitz-
ner, com suas filhas Júlia e Eloísa. Eraldo: alegria de 
viver é estar sempre presente na vida de um pai ex-
celente e um homem maravilhoso. Te amamos! Feliz 
Aniversário é o que desejam Sabrina, Júlia e Eloísa.

Pai! Que bom que tenho o “meu pai” 
para desejar mais um feliz aniversário. 
Que Deus te abençôe e que você continue 
sendo este pai e avô amoroso e querido. 
Te amamos. Sua filha Viviane, e seus 
netos, Bruna e Júnior.

Aurora de 
Fátima Olivei-

ra , que fez 
aniversário 

terça, 19.
Seu esposo 

Aderbal e seus 
filhos, Gra-

ziele, Duane 
e Jackson 

desejam felici-
dades.

César Nascimento (na foto com a esposa 
Elizete) aniversaria na quarta-feira, 27.
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COMUNICADO

IMÓVEIS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE um computador com mesi-
nha. Valor: R$ 300. Aceitamos propos-
tas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-
novo marca Booster com 75W por 
canal, para automóvel. R$ 370. 
Fone: 8833-3986.

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

ALUGA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCURA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

TROCO uma casa na cidade de 
Canoinhas/Três Barras, por uma casa 
na cidade de Lages/SC. Fone: (47) 
8815-0455 ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 7.2 
mega pixels por R$ 800. 
Fone: 3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. 
Fone: 8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em 
frente a UnC, em cima da Casa das 
Noivas.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

INFORMÁTICA

ANIMAIS

ELETRO
ELETRÔNICOS

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE um aparelho de DVD.
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE ou TROCA-SE apartamen-
to em Curitiba. Valor: R$ 18 mil + 120 
parcelas de R$ 260 no conjunto Pirineus, 
bairro Pinheirinho. Troca-se por casa em 
Canoinhas. Fone: (0XX41) 9672-5345 c/ 

VENDE-SE geladeira Brastemp 2 portas 
e 1 lavadora de roupas Brastemp em 
ótimo estado. Fone: 9185-1963.

TORPEDOS

VENDO 2 cachorrinhos poodle médio, 
vacinados, ótimos para criança. Fone: 
3622-1599 c/ Grasieli ou Valdemar.

VENDE-SE uma égua mansa p/ serviço 
e uma carroça em bom estado. Fone: 
3622-5372.

VENDE-SE um terreno com 280m² com 
casa de madeira com 100m² na rua 
Feres Coury. Valor: R$ 36 mil. 
Contato: 3622-4126.

VENDE-SE casa de madeira c/ 100m² 
na rua Alfredo Mayer. Valor: R$ 36 mil. 
Contato: 3622-4126.

VENDE-SE uma casa na rua Ataliba 
Adur, nº 722, c/ 130 m², 3 quartos, sala, 
copa, cozinha, garagem e churrasquei-
ra. Aceita-se carro no negócio. 
Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-7696.

VENDE-SE ou TROCA-SE uma casa em 
São Bento do Sul, no bairro Progresso, 
a 5 minutos do centro, de alvenaria com 
114 m² e terreno com 600 m², por uma 
casa em Canoinhas. Fone: 9609-0126 ou 
(47) 3634-1610 c/ Mauro.

VENDE-SE 2 casas de madeira para 
retirar do local. Fone: 9653-4545.

VENDE-SE loja de confecções, no 
centro de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 3622-7834.

ARRENDA-SE 8 alqueires de terra para 
plantar na localidade de Encruzilhada. 
Fone: 3622-5373.

VENDE-SE 4 estufas e 3 depósitos de 
madeira para retirar do lugar. Fone: 
3622-5373.

PROCURO UM NAMORADO, acima 
de 40 anos que seja livre e queira um 
compromisso sério. Fone: 9168-6275.

VENDE-SE apartamento novo, c/ área 
total de 105m², sendo 2 quartos, cozinha 
c/ lavanderia, banheiro, sala, sacada 
ampla c/ churrasqueira e garagem 
coberta. Ótima localização, próximo ao 
Sup. Bom Dia 1. Valor R$ 98 mil. Fone: 
(47) 8827-4860.

TEMOS hospedagem por semana para 
estudantes universitários. Casa mobilia-
da próxima a UnC, para 6 homens ou 6 
mulheres. Fone: 3622-1817.

DIVERSOS
VENDE-SE uma bicicleta aro 20. Fone: 
3622-8290.

VENDE-SE uma divisora de pão. R$ 
800. Fone: 8426-4623 c/ Emerson.

VENDE-SE um celular V3. Fone: 3622-
8290.

VENDE-SE 1200 telhas francesas usa-
das por R$ 250. Fone: (47)8835-9346.

VENDE-SE uma geladeira duplex 
Brastemp, 332 litros, nova, ainda na 
caixa – c/ plástico e sem abrir. Contato: 
9653-4545 ou 3622-5184.

VENDE-SE TV 14” Sharp e vídeo-cas-
sete Philco por R$ 50 cada. 
Fone: 8835-9346.

ALUGO apartamento, 1º morador, área 
central a 200 metros do hospital, suíte, 
quarto, 2 salas, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem fechada, acaba-
mento de primeira, vidro temperado, teto 
em gesso, interfone, portão eletrônico, 
direto com o proprietário. Fone: 3624-
2763 – horário comercial.

VENDE-SE refrigerador Cônsul 80 lts 
(Frigobar). R$ 400. Fone: 3622-6225.

VENDO computador novo, Duo Core, 1 
GB memória, HD de 160 GB, gravador 
de CD e DVD, gabinete preto, teclado 
multimídia, mouse óptico, caixas de 
som, monitor de 19” LCD, programas a 
escolher, com um ano de garantia. Valor: 
R$ 1.299,00 facilito, tratar: 3624-2763 
ou 8407-4724.

Publicação de classificados será aceita 
somente até às 18 horas de terça-feira. 

VENDE-SE cavalos, fone 8836-
8026 c/ Márcio.

VENDO um monitor tubo CRT 15” 
usado, marca AOC, por R$ 70. Fone: 
8849-2298 c/ Isabel.

VENDE-SE terreno em Barra Velha pró-
ximo a rodoviária e aproximadamente 1 
km da BR. Valor: R$ 25 mil.
Fone: 3622-6225.
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VENDE-SE consórcio Yamaha contem-
plado 13 parcelas pagas. Valor do cré-
dito: R$ 6.125,00. Valor a ser comprado 
R$ 2,5 mil. Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania 
- III S, ano 1979, com carreta graneleiro 
Randon, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ 
Paulo.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 235, 
carreta para 5 toneladas dupla. Valor: R$ 
21 mil. Fone: 3622-5961 ou 8432-0680.

COMPRA-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

TRATORES

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE disqueteira Sony para som 
automotivo p/ 10 CDs, Magazine. R$ 
200. Fone: 3622-6225.

SERVIÇOS. Aplicação de películas de 
proteção solar a partir de R$ 50. 
Fone: 3622-6225.

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma moto Honda 125 ES 
Bros 2005. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE um trator Valmet 88, revisa-
do e em ótimo estado. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE Parati ano 90, cor bran-
ca, 2 portas, motor 1.6, em ótimo 
estado de conservação. Possui 
limpador e desembaçador trasei-
ro, ar quente, trava elétrica, vidro 
elétrico e alarme. Tratar fones: (47) 
3622-2288 ou 9138-4972.

VENDE-SE um Gol ano 84, motor 
CHT, cor azul, c/ rodas esportivas, 
impecável. Valor: R$ 10,5 mil. 
Fone: 9906-1207 c/ Rafael.

VENDE-SE um picador móvel e um 
trator Valmet. Fone: 3622-4891.

COMPRO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TROCA-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241. VENDE-SE jogo de rodas, aro 15, com 

pneus. Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condicio-
nado funcionando, vidro e trava elétrica, 
retrovisor elétrico, rodas liga leve 14, 
direção hidráulica, alarme, completo e 
tudo funcionando, cor prata. Valor: R$ 
15,5 mil. Financio. Tratar: 8407-4724 ou 
3624-2763.

VENDO ou TROCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.

VENDO lindo Fusca, carro de colecio-
nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE módulo Roadstar V12 1200 
novo R$ 250. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Aparelho CD automotivo 
novo, Pionner DEH-3050UB MP3/WMA 
c/ entrada  USB frontal. Valor: R$ 330. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE jogo (com 4) de molas 
esportivas, sob encomenda para vários 
veículos, 1 ano de garantia, a partir de 
R$ 390 à vista. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/ 
garantia, instalado, a partir de R$ 145 à 
vista. Válido até 20/09, ou até acabar o 
estoque. Fone:3622-6225.

VENDE-SE chaveiro canivete automoti-
vo (tipo chave Golf), possível adaptação 
controle alarme e COD! R$ 40. Fone: 
3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/2 
controles + sensor: R$ 145 instalado, também 
no cheque p/ 30 dias. Fone: 3622-6225.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme automotivo 
novo c/2 controles + sensor + trava elétrica 2p 
+ 1 ano de garantia. R$ 240 instalado, também 
no cheque p/ 30 dias. Fone: 3622-6225.

INGRESSO GRÁTIS
Para crianças até 10 anos, 

acompanhadas de um adulto 
pagante

Válido para Sábados: 17 horas
e Domingos: 15 e 17 horas

RECORTE ESTE ANúNCIO E 
APRESENTE NA bIlhETERIA
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CLASSIFICADOS

3622-1571

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANAFesta marca aniversário 
de 60 anos da Rádio Clube 
Entre 9  e 17 horas de amanhã, evento animará praça de Canoinhas

Edinei Wassoaski
COM ASSESSORIA

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Noite do Cachoro Louco

Channel 311
Quando? Todas as quintas-feiras
O que? Bailão Universitário

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Chope, coquetéis e porções

Galpão Missioneiro
Quando? Amanhã
O que? 1ª Micareta do Pancadão 

Sertanejo com a dupla sertaneja 
Edu & Evandro: dupla sensação do 
Programa Raul Gil e apresentação 
locais de Regy e Nando, Gustavo e 
Adriano Grupo Kanoa. Animação da 
festa: Cavalo Véio.
 

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão

V12 Music Bar
Quando? Hoje
O que? Borah pru Pagode? 
Pagode na V-12

PROGRAMAÇÃO DA TV
CULTURA > HOJE > 23H45MIN 
> A HISTÓRIA OFICIAL > Na 
Buenos Aires dos anos 1980, 
Alicia e seu marido, Roberto, 
vivem tranqüilamente com Gaby, 
sua filha adotiva. Porém, após o 
reencontro com uma velha amiga 
recém-chegada do exílio, Alicia 
começa a tomar conhecimento da 
cruel realidade do regime militar 
argentino, passando a questio-
nar todas as suas certezas e o 
que considerava como verdade. 

Uma realidade para a qual Alicia 
não estava preparada, mas que 
agora terá de enfrentar com 
todas as suas conseqüências. 
Um dos mais importantes filmes 
do cinema político mundial, A 
História Oficial é vencedor de 
vários festivais de cinema inter-
nacionais, incluindo o Oscar de 
Melhor Filme Estrangeiro, além 
da Palma de Ouro de Melhor Atriz 
para Norma Aleandro. 
Programão. *****

Os 60 anos da Rádio Clube 
de Canoinhas, que serão com-
pletados na segunda-feira, 25, 
serão comemorados com uma 
festa amanhã, a partir das 9 
horas, na praça Oswaldo de 
Oliveira. A previsão é de que a 
festa se estenda até  às 17 ho-
ras. Caso chova, o evento será 
transferido para o Pavilhão da 
Igreja Matriz Cristo Rei.

Haverá diversas atrações, 
entre elas shows de cantores 

locais, como Tiago Faria, Mar-
celo e Marcel, Regi e Nando, 
Piston de Ouro, Renato e Al-
mir e Banda Som do Brasil. O 
objetivo é valorizar a cultura 
regional. 

A  comun idade  poderá 
medir a pressão arterial, ha-
verá  brinquedos para alegrar 
a criançada, além da presença 
dos comunicadores da rádio.

Pensando no papel social 
da Clube, haverá espaços para 
as entidades sociais venderem 
alimentos ou artesanato, vi-
sando um lucro em prol da 

própria entidade. As partici-
pantes são a Associação dos 
Pac ientes  Oncológicos  de 
Canoinhas e Região (Apoca), 
Associação dos Pais e Ami-
gos do Excepcional (Apae), 
Associação dos Doadores de 
Sangue da Região de Canoi-
nhas (Adosarec), Rede Re-
gional Feminina de Combate 
ao Câncer, Associação dos 
Aposentados e Pensionistas,  
Associação Canoinhense de 
Deficientes (ACD) e Associa-
ção dos Deficientes Visuais do 
Planalto Norte.

RÁDIO CLUBE foi inaugurada em 1948 como Rádio Canoinhas; hoje é líder de audiência em toda a região

A
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ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA  
SEMANA  NO CARTÓRIO  DE 

CANOINhAS

Doraci Soares de Souza
*12/10/25
+14/08/08

Madalena Zattar Brandes
*02/05/41
+14/08/08

Alexandrina de Barros Mello
*20/02/12
+14/08/08

CN
RISSOLE DE PRESUNTO E QUEIJO

HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  23 DE AGOSTO DE 1958

A UDN de Canoinhas recomenda ao 
eleitorado os nomes de seus candida-
tos e como devem proceder ao votar

UMA céDUlA pArA SenADor: 
Irineu Bornhausen e suplente
UMA céDUlA pArA DepUtADo feDerAl: 
Dr. Aroldo carneiro de carvalho
UMA céDUlA pArA o DepUtADo eStADUAl: 
Benedito therezio de carvalho Junior
Uma cédula para vereADor à câmara Municipal, com 
livre escolha dos eleitores entre os seguintes candidatos 
a vereadores:
pelA cIDADe: João Seleme, dr. reneau cubas, Alfre-
do de oliveira Garcindo, João pacheco Sobrinho;
por ÁGUA verDe e cAMpo D’ ÁGUA verDe: 
Guilherme prust
POR SALSEIRO E PALMITAL: Tufi Nader
por MAJor vIeIrA: Antonio Maron Becil
por felIpe ScHIMIDt: João Augusto Brauhardt
por trÊS BArrAS: João camargo
por pAUlA pereIrA: Aquiles pazda
por MArcÍlIo DIAS e tAUnAY: ewaldo Zipperer
por BelA vIStA Do tolDo: pedro tyszka
por SerrA Do lUcInDo: francisco Krull Sob
por pInHeIroS e BArrA MAnSA: Idalino f. túlio

por SÃo JoÃo DoS cAvAlHeIroS: Augustinho 
Kornatzki
por rIo DoS poÇoS: Anor Iarrocheski
por fArtUrA: leopoldo correia

recomenda ao eleitorado em geral para que tenha 
o máximo cuidado ao proceder a votação, evitando que 
as cédulas sejam viciadas (com manchas, alteração em 
nomes, e fora do regulamento imposto pelo Superior 
tribunal eleitoral, ou que apresente qualquer outro 
indício de irregularidade). Qualquer um desses defeitos 
anula o precioso voto do eleitor.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje – às 20 horas – Impróprio até 14 anos

AS Sete fIlHAS Do AMor - em technicolor
com Maurice chevalier, Delia Scala, 

pasquali e paolo Stoppa
Quando elas olhavam... 

até um santo ficava condenado...

Quinta e sexta-feira – às 20 horas
 – proibido até 14 anos:
pApAI é Do contrA

com charles laughton, John Mills e Brenda de 
Banzie

Um sensacional comédia do cinema inglês

Conhecendo e se 
Protegendo de Phishings

DICAS: AVES

paulo Mayer
*25/01/48
+15/08/08

estevão luis falkewicz
*21/06/67
+16/08/08

Simone coito

21/02/85
17/08/08

nair Dal comune rodrigues
*10/09/37
+19/08/08

Wanda Bojarski
*02/02/13
+19/08/08

INGREDIENTES:
• 1 tablete de caldo de legumes 
• 1 xícara (chá) de água
• 2 xícaras (chá) de leite
• 1 colher (sopa) de margarina
• 3 1/2 xícaras (chá) de farinha de trigo
• 150 g de queijo branco cortado em 
cubos
• 150 g de presunto picado 
• 1 tomate sem pele e sem semente 
cortado em cubos
• folhas de manjericão a gosto
• 1 colher de azeite de oliva
• Sal e pimenta a gosto
• ovo batido e farinha de rosca para empanar

MODO DE PREPARO: em uma panela dissolva o caldo de legumes 
com a água e leve ao fogo. Junte o leite e a margarina e deixe ferver. 
retire do fogo, junte a farinha e sem parar de mexer volte a panela ao 
fogo. Cozinhe a massa até que se solte do fundo da panela. Transfira 
para uma superfície enfarinhada e amasse bem. em um recipiente 
misture o queijo branco, o presunto, o tomate, as folhas de manjeri-
cão, o azeite, o sal e a pimenta. Modele os risoles e recheie. feche 
apertando bem as bordas. empane os risoles com o ovo e a farinha 
de rosca. frite em óleo quente, até dourar.

DICA: para moldar os risoles, abra a massa e com um cortador, faça 
círculos pequenos.

:: Aves recheadas devem ser costuradas. 
Em vez de linha, use fio dental, que é mais 
resistente e não rasga a pele. 

:: As aves assadas ficam mais úmidas quan-
do cobertas com fatias de bacon. 

:: frango, se descongela em temperatura 
ambiente. Mas se você tiver pressa, deixe-o 
sob um fio de água corrente. 

:: frangos defumados não devem ser tem-
perados. Basta levar  ao forno, cobertos com 
pedacinhos de manteiga, o tempo suficiente 
para aquecer. 

:: experimente esfregar a pele do frango 
com maionese antes de levar ao forno para 
assar. terá uma pele dourada e pururuca. 

:: o frango cora facilmente se, antes de 
fritá-los, você dourar com uma pitada de 
açúcar na gordura. 

:: Asse o frango com maçãs dentro. Darão um 
sabor delicioso e deixam a carne mais úmida. 

:: para limpar uma galinha, lave bem os 
pedaços de carne e coloque-os de molho em 
água com duas colheres de vinagre. 

:: O peru fica mais macio e úmido se for 
descongelado na geladeira, lentamente. o 
descongelamento rápido faz com que o peru 
perca muito  do seu liquido. Tempo: 1h20 :: Rende: 64 unidades :: Calorias por unidade: 63

Se você possui uma conta de e-mail, com certeza recebeu ou ainda vai 
receber uma mensagem de phishing, termo utilizado para mensagens 
que utilizam técnicas de engenharia social para invadir o computador 
de uma pessoa. Na maioria das vezes são mensagens sensacionalistas, 
de grande apelo, tentando de alguma forma fazer com que você clique 
nos links oferecidos para acabar instalando trojans e malwares em sua 
máquina. Sempre que abro meus e-mails, principalmente os que utilizo 
para contas de cadastro em sites, recebo uma enxurrada destas mensa-
gens que, apesar de parecerem bobas e sem nenhum fundo de verdade, 
acabam atraindo uma quantidade cada vez maior de internautas para 
suas armadilhas. Veja os 10 mais constantes que aparecem e que com 
certeza ainda vão bater na porta do seu e-mail.

:: VOCê ESTá SENDO TRAíDO - A pessoa se identifica como sendo alguém 
que lhe conhece, que sabe do seu relacionamento e que se incomodou em 
ver a sua alma gêmea nos braços de outra pessoa. ele conta ainda que não 
gostaria de fazer isso, mas se sente na obrigação de lhe enviar as fotos 
para que você as veja com mais cuidado e, faz isso através de um link para 
as fotos, que é claro, contém os arquivos para você abrir passagem para 
alguém em seu computador.

:: bIG bROThER bRASIl - o Big Brother Brasil é uma fonte de mulheres 
bonitas para as revistas masculinas e de iscas de phishing. não acredite em 
mensagens do tipo “veja as fotos proibidas de Íris”, “Imagens inéditas da 
Grazi”, “o que a Globo não mostrou” e outros tantos chamados apelativos 
que possam vir a surgir. eu mesmo já fui sorteado para duas edições do BBB, 
mas não entendo como isso aconteceu se eu nunca me inscrevi. 

:: VíDEOS ERÓTICOS DE CElEbRIDADES - Saber o que andam fazendo 
as celebridades sempre chama a atenção do povo, imagine saber o que elas 
fazem na intimidade. títulos pomposos como “cenas tórridas de Daniella 
cicarelli”, “vídeo de Juliana paes”, “Imagens exclusivas de Deborah Secco 
com o novo namorado” são iscas quase irresistíveis para quem acompanha 
semanalmente as colunas de fofoca.

:: PIADAS DO huMOR TADElA/ ChARGES.COM.bR  - nada melhor que 
uma boa anedota pra alegrar o dia. com o objetivo de rir um pouco, muita 
gente acredita nos e-mails que usam indevidamente os nomes desses po-
pulares sites de piadas para instalar programas espiões.

:: CARTãO VIRTuAl - esse já virou um clássico. você abre seu e-mail e 
alguém chamada Ana ou José acaba de mandar para você um cartão virtual. 
Quase todos nós temos um amigo ou amiga com esses nomes e lá vamos nós 
baixar um programinha para escancarar as portas de nosso computador. 

:: ACIDENTES E TRAGéDIAS - como muitas pessoas se interessam por estes 
assuntos, isso se torna um prato cheio para muitas mensagens com links de pro-
gramas invasores. Massacre nos estados Unidos, acidente aéreo com centenas 
de mortes, criança assassinada brutalmente, tudo é isca para eles.

:: CONTAS quE NãO fORAM PAGAS - como bom pagador, você rapida-
mente quer saber que conta é essa que eu não paguei. A maioria esmagadora 
das prestadoras dos serviços que recebemos: água, luz telefone e outras 
tantas não faz nenhum tipo de cobrança via internet. fique atento, mesmo que 
as mensagens venham detalhadas com símbolos e imagens de operadoras 
e pareçam reais, não aceite. 

:: CONfIRMAçãO DE PEDIDO DE COMPRA - o nome da loja varia. pode 
ser Americanas.com, Submarino, Amazon ou outra qualquer. Mas todos os 
golpes nesse estilo afirmam que sua conta foi concluída com sucesso e 
exibem links para que você confira. Tudo para te pegar. 

:: SERASA/SPC, PODER JuDICIáRIO, DETRAN - você é um mau pagador 
e seu nome consta na lista de devedores do Spc ou Serasa ou você acaba 
de ser intimado ou acaba de receber uma multa. os detalhes das mensagens 
são muito bem feitos, com os fundos e os logotipos dos órgãos oficiais mas não 
caia nesta, como no caso das prestadoras de serviços, estes órgãos não fazem 
contato através de meios eletrônicos, a menos que solicitado por você.

:: SuA CONTA DO ORkuT SERá CANCElADA - Motivo de desespero 
de muitos adolescentes que conheço. “e agora? como faço para continuar 
falando com a galera?” ,“Mas eu não fiz nada de errado!” Mesmo que você 
tenha aprontado muito no Orkut, não acredite nas mensagens que afirmam 
que sua conta será encerrada.

No fim das contas vale o bom sendo quando receber essas mensagens, uma dica 
interessante para verificar a veracidade de algumas mensagens é copiar o link 
que vem nelas para o bloco de notas, por exemplo. Se o endereço que estiver no 
link não tiver nada a ver com o dono da mensagem, esqueça, apague na hora. 
Se for somente parecido, apague do mesmo jeito. Sempre se pergunte se vale a 
pena arriscar todo o conteúdo do seu equipamento por uma curiosidade boba.
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REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

QUADRINHOS

22/08/08
* Celso Marco e Vanuza Aparecida Trapp

* Eliseu dos Santos e Lucimar Marko

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

08/08
Breno Ferreira Froguel
Antonio Froguel
Leia Ferreira

09/08
João Kaun Gomes Felício de Cam-
pos
Anderson Felício de Campos
Cristiane Gomes

09/08
Francisco Gabriel Ferreira

Francisco de Assis Ferreira
Irene Borges de Souza

09/08
Tayla Eloísa Ferreira Pinto
Luis Alex Pinto
Angélica Aline Ferreira

10/08
Angelina Aparecida Kruger de Ma-
tos
Pablo Luis Kruger de Matos
Débora Cristina Rodrigues da Silva 
Kruger de Matos

11/08
Mariane Wzoreck

Wanderley Wzoreck
Maria Simone Schiessl Wzoreck

12/08
Matheus Lisbôa Priplotsky
Cristiano Priplotsky
Fabiane Lisbôa

12/08
Gabriel Alves Godoy
José Adir Alves Godoy
Thaís Marques Pionkiévicz

13/08
Maria Eduarda Kachimareck
Américo Kachimareck
Elizandra Aparecida de Souza

Deborah Secco 
será madrinha 
de Juliana Paes

Um amigo da noiva contou que 
Deborah Secco recebeu o convite, 
entregue pessoalmente por Juliana, 
junto com uma caixinha de tecido 
amarelo com dois bem-casados. No 
casório para 400 pessoas, Juliana 
e Carlos Eduardo encomendaram 
500 “minibolos” de doce de leite com 
coco, além de cinco mil docinhos. A 
festa será realizada no Itanhangá 
Golf Club, Rio de Janeiro.

A novela de 
Ratinho
Segundo o jornal O Estado de São 
Paulo, subiu no telhado a possibi-
lidade de Ratinho voltar ao ar no 
SBT este ano. Corre nos bastidores 
da emissora que o departamento 
comercial ainda não teria viabilizado 
a nova atração do apresentador. 
Resumindo: não conseguiu um nú-
mero considerável de anunciantes e 
patrocinadores. 

O RBD divulgou, 
na sexta-feira, 15, 

uma nota comunican-
do a dissolução do 

grupo depois de qua-
tro anos de existên-
cia. Eles farão uma 

última turnê mundial 
e o Brasil está incluí-

do na agenda. 

RBD anuncia o fim do grupo

Ana Maria 
Braga e Louro 
José...

Ana Maria Braga e Tom Veiga (o 
dublador do Louro José), que traba-
lham juntos há 11 anos, não estão 
em sua melhor fase. Comenta-se 
nos bastidores da Globo que os 
dois têm se desentendido. Louro 
José teria até ameaçado ir para a 
Record. Ana tem os direitos autorais 
do simpático papagaio. A assessoria 
de Ana Maria Braga nega. Diz que 
não há desentendimento nenhum. 

Gyselle Soares 
é capa da 
Playboy! 

Gyselle Soares, capa de setembro 
da Playboy, contou com exclusivi-
dade para a coluna detalhes de seu 
ensaio nu. A cajuína vai aparecer 
como veio ao mundo em barco, 
redes e dunas. Mas na hora de 
tirar a roupa, bateu timidez. Para 
relaxar: “Tomei uma taça de vinho 
branco, no primeiro dia. No início 
fiquei um pouco tímida, mas depois 
me soltei. Posso dizer que estou 
bem feliz com o ensaio, fui tratada 
como rainha”.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



31VARIEDADESSexta-feira, 22 de agosto de 2008

Passamos a vida inteira lutando contra 
os fantasmas da solidão, sombra cons-
tante da caminhada humana, do berço à 
sepultura. Oprimido em selvas de pedra, 
afogado em cidades sem alma, sem rosto, 
perseguido por um turbilhão de problemas 
diários, o cidadão moderno sente-se cada 
vez mais solitário, inseguro, infeliz. Ouso 
afirmar: Assim como muitas pessoas, 
tenho o mesmo pressentimento de que 
a maioria das pessoas se encharca de 
televisão para escapar da solidão. Muitos 
discordarão: “Vejo TV para me distrair, 
porque estou cansado”. Precisam se 
distrair... para fugir da solidão. Estão 
cansados... porque inseguros, solitários, 
somos criaturas sociais. Via televisão, 
relacionamo-nos com o mundo, os fatos. 
Como telespectador, fico ligado ao univer-
so, saio do meu pequeno e estreito mundo 
pessoal, estabelecendo contatos com 
outros, viajando em espírito, participando. 
Isso ajuda, reconforta. Pessoas desco-
nhecidas, próximas ou distantes, entram 
para dentro de nossa casa e vida. A tec-
nologia conseguiu multiplicar facilidades, 

conforto, eletrodomésticos, computadores 
eletrônicos, raios laser sofisticados... mas 
não está conseguindo plantar alegria nos 
corações. A solidão onipresente tem mui-
tos nomes e sobrenomes, graus de inten-
sidade, ciclos de duração. Um sofrimento 
oculto. O deserto da doença. O medo 
do fracasso, da morte, de ser passado 
para trás. A calúnia, a ingratidão, o ódio, 
a injustiça. O túnel sem luz, a fonte sem 
água, a esperança que faliu. A dor de não 
ser amado. Ou de já não ser mais amado. 
De uma gratificante amizade de outrora, 
talvez apenas a dolorida lembrança, 
uma presença-ausente. A sensação de 
inutilidade, de marginalização, de quem 
se sente sozinho, incompreendido, aban-
donado, perdido, sobrando. Um grito de 
angústia parado no ar. E assim eu afirmo 
que nunca é tarde demais... para dar um 
sorriso, estender a mão, um acolhimento, 
um elogio, um bom conselho, perdoar, um 
aperto de mão, um obrigado, um bom dia, 
contemplar o céu, um auxílio. Renascer, 
viver, sorrir e sermos bons. Só vence na 
vida quem tem um ideal.

HOJE -  Irma e Trindade passam a noite 
trocando olhares. O velho do rio vai até 
a tapera, conversa com Juma e diz que 
quer que ela tenha uma filho com seu neto, 
Joventino. Zé Lucas confessa que não con-
segue tirar Juma de seus pensamentos.

AMANHÃ -  Marcelo sai para cavalgar com 
Alcides e ouve do peão a confirmação de 
tudo que Guta lhe contou. Juma conta para 
Jove a conversa que teve com o velho do 
rio, e pede que volte a viver com ela na 
tapera. Os dois finalmente fazem amor.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Semana de crescimento, oportunidades de mudanças 
favoráveis nas vida profissional. É hora de colher os 
frutos de todos seus esforços no ambiente de trabalho. 
Cuide mais de sua saúde que poderá oscilar durante 

a semana. No lar evite as brigas, imposições e cobranças e aposte 
no diálogo para conseguir saídas mais construtivas. 

Não permita que pessoas e pensamentos negativos 
estraguem seus planos e projetos de mudanças. 
Evite comentar com pessoas estranhas seus planos. 
Situações tensas nas áreas de finanças e trabalho 

agora chegam ao final. Incia-se um período de muitas bênçãos e 
melhoras para finanças. Conte com ajuda da família mas faça a sua 
parte reduzindo os gastos e controlando mais seus impulsos.

Não deixe para amanhã o que você fazer hoje! 
Que tal começar a semana ligando para o amigos, 
colocando-se à disposição para ajuda-los em alguma 
tarefa? Se você tem andado afastado das pessoas 

este é momento de sair da toca e aproveitar melhor as energias da 
semana. Há ganhos nos setrores das amizades e amor. Apimente mais 
a sua relação amorosa, quebrando a rotina e inovando.

A energia da semana traz algumas tensões nas rela-
ções pessoais e afetivas. Evite resolver pendências 
emocionais familiares através de brigas e discussões. 
Você perde quando não usa o diálogo e a paciência 

na hora dos conflitos. A relação amorosa passa por mudanças e 
podem ocorrer tanto rompimentos como reconciliações. Momento de 
investir também na mudança de visual e em um novo estilo de vida.

A preocupação com a carreira, assuntos de dinheiro e 
de trabalho poderão tirar seu sono durante a semana. 
Mas não fique impaciente com esses acontecimen-
tos. Tudo flui por si só. Fique atento aos sinais e às 

pessoas que então ao seu redor. Dicas para relaxar: encontros com 
amigos para trocar idéias e opiniões, praticar a meditação ou yoga.

Muitas coisas podem mudar durante esta semana. De 
repente você é levado para um novo caminho, vive 
um golpe de sorte... seja no trabalho, na carreira ou 
no amor. Os opostos se atraem e se complementam. 

O destino nos prega surpresas: e lá está você, pasmo, pensativo... 
“Eu mesmo que fiz isso?”. 

Agora você consegue perceber pequenos sinais que 
antes não eram percebidos na sua relação amorosa 
e isso faz toda a diferença na hora de colocar as 
coisas em pratos limpos. Não cabem mais em sua 

vida relações tensas e problemáticas. Boa fase para procurar emprego 
e iniciar uma nova atividade profissional.

Boa semana para ficar com os amigos, reunir a turma 
para um encontro informal, realizar aquele almoço... 
Bom período para renovar as energias, renovar o lar, 
arrumar a casa, ajeitar as coisas. Na noite, paquerar, 

aproveitar o boas energias para conhecer pessoas interessantes, 
namorar. Se céu conspira ao seu favor porque não tentar?

Algumas tensões agora fazem parte do passado e aos 
poucos você começa a sentir as novas energias e as 
mudanças na sua vida. Neste momento você deve 
procurar esquecer as antigas mágoas, superar perdas 

e aceitar o novo. Não tenha medo de iniciar uma nova relação mesmo 
que ainda não tenha esquecido completamente a outra pessoa. Dê a 
si mesmo uma chance para recomeçar. Vá viver e ser feliz!

Boa semana para estar junto dos amigos, reunir a 
família, filhos e a pessoa amada. É hora de fazer 
planos, discutir idéias, traçar novos projetos de vida. 
Bom período para viagens ao litoral, passeios por 

ambientes naturais, reservas ecológicas, meditação, iniciar novas 
buscas por conhecimentos místicos ou espirituais. É hora de amar-se 
e valorizar-se mais como pessoa e profissional. 

Intensidade no amor e as relações pessoais durante a 
semana. Este é momento de dar o melhor de si, doar 
o que realmente você tem de bom ao seu próximo. 
Se está desempregado esta é uma boa semana para 

contar com a ajuda de amigos e obter alguns favores. Mas controle os 
gastos. Não deixe de manter contato com as pessoas; de onde menos 
se espera aparecem oportunidades para as mudanças.

Peixes de 22/2 a 20/3
As boas vibrações da semana favorecem os contatos 
afetivos e amorosos durante. Novidades no trabalho 
e mudanças de emprego podem estar bem mais 
perto que você imagina. É hora de programar-se e 

de controlar melhor seu tempo. Não se estresse à toa! Há expansão 
para os assuntos de dinheiro, viagens ao exterior, novas amizades 
e contatos. 

HORÓSCOPO DA SEMANA

FANTASMA DA SOLIDÃO

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

HOJE:

27ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
14ºC

Nublado pela manhã. Tarde de sol com dimi-
nuição de nuvens. Noite com poucas nuvens.

DOMINGO:

23ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

SEGUNDA:

25ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

HOJE - Elzinha inventa um bazar para 
levantar dinheiro para pagar o remédio 
de Margarida. Virgínia beija Eduardo 
na frente das amigas. Daniel diz a 
Virgínia que se arrepende de tê-la 
abandonado.

AMANHÃ - Laura e Elzinha ajeitam as 
modelos. Afonso confirma com Patrício 
e Peixe a sabotagem do desfile. Virgínia 
apresenta Eduardo a Natércio Peixe 
puxa um fusível. A luz no salão pisca. 

HOJE -  Sônia tenta convencer Tomás a mu-
dar de idéia. Guilherme consegue habeas 
corpus. Tomás manda Klaus tentar a sorte 
no cassino e o rapaz perde tudo. Helena 
diz a Renato que o hidratante de Olavo é 
sensacional.

AMANHÃ -  Helena pede demissão. Sônia 
conta a Guilherme que colocou seu apar-
tamento à venda para quitar a dívida com 
Tomás. Norma decide denunciar Sônia à 
polícia por ela usar falsa identidade. Renato 
procura Helena/ Mateus. 

HOJE - Lara depõe a favor de Donatela 
e as duas se abraçam no final. Flora 
consola Zé Bob e, depois, faz o mesmo 
com Lara. Augusto César desmaia. Dodi 
manda o carro de Maíra para um desman-
che. Donatela é condenada. 

AMANHÃ - Donatela recebe uma foto em 
que Flora aparece ao lado de Gonçalo e 
Irene. Lara fica arrasada ao saber que 
Donatela pegou uma pena de 30 anos. 
Alícia distribui frutas em Triunfo. Dodi 
ameaça Baiano. Zé Bob dorme no colo 
de Flora.

HOJE - Ceres faz Cléo ser atacada por 
uma planta carnívora. Mariana e Perpétua 
vêem naves espaciais. Hélio ataca Ana 
e Pepe. Príncipe leva Bianca e Leonor 
para Agarta. Clara reencontra os irmãos. 
Gabriela é presa. 

AMANHÃ -  Príncipe é capturado pelos 
homensformiga. Samira beija Toni. Ma-
riana é abduzida. Lúcia entra em trabalho 
de parto. Ari quer ajudar a Liga do Bem. 
Gaspar mostra uma foto da galáxia e diz 
que é a sua casa. Tati sufoca Fúria.

21ºC

QUERIDA
Você é a estrela e o sol da minha vida
Luz que está sempre a me espertar
Embrenho-me em seus 
cabelos perfumados
Apaixonado sem tempo para pensar.

Que o seu corpo não é um mar de espumas
Que minhas mãos somem a navegar
Perdidos como barcos desarvorados
Sem margens seguras para aportar.

Somos em tudo a união do amor
Que o calor só tende estimular
Teus lábios molhando os meus beijos
Acende o desejo de acasalar.

Sonhamos no que o amor faz
Quando ousamos as formas de amar
Transpassamos o infinito
Sem sairmos do lugar.

Querida mulher, minha luz
Que conduz o meu caminhar
Guardiã dos desejos ocultos
Na condescendência de se amar.

Te amo, te quero, te desejo.
Teus beijos fazem meus sonhos alar
Nas poesias você é uma deusa
Inspira eu te respirar
Levar você dentro da minha alma
E também poder te declamar.
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Gabriel  não esperou a equipe do Samu de Canoi-
nhas chegar ao Hospital Santa Cruz com sua mãe em 
trabalho de parto ontem pela manhã. O nascimento do 
menino começou ainda na ambulância. Já no hospital, 

a mamãe Valiziana, com Gabriel ao lado, agradece a 
socorrista Claudia, que a ajudou a dar à luz a criança.

SAÚDE
Alívio para 
quem sofre com 
cálculos renais
Clínica canoinhense deve ofe-
recer em breve equipamento 
que fragmenta os cálculos, 
conhecidos como pedras nos 
rins.                          Página 7

ELEIÇÕES
Vereador de 
Três Barras é 
considerado 
inelegível
Milton Andrade (PMDB) teve 
contas relativas ao período em 
que foi prefeito de Três Barras, 
rejeitadas.                Página 6

VISITE 
NOSSA 

PÁGINA NA 
INTERNET

www.jornalcorreio
donorte.com.br

Apressado!

COM MONTARIAS EM TOUROS

EM CANOINHAS: NA AV. RUBENS RIBEIRO DA SILVA

ESTRÉIA HOJE às 20:30h

POLÍCIA
Mais 3 são presos 
suspeitos de 
adulterar carros
O pai de um dos acusados e outros 
dois suspeitos foram presos na 
quarta-feira, 20, na operação que 
já contabilizou mais de quarenta 
automóveis adulterados.            

Página 19

RURAL
Sadia estimula 
suinocultores 
em Canoinhas
Reunião realizada na quinta-
feira, 14, serviu para a em-
presa apresentar seus planos 
de instalação em Mafra, num 
complexo de R$ 700 milhões.

Página 15

REGIÃO
Major Vieira 
arrecada mais que 
cidades vizinhas
O município deve ter um incre-
mento de 14,5% na arrecadação 
de ICMS em 2009, aponta Se-
cretaria da Fazenda. Página 11

BARBÁRIE
Depois de 
assalto, casa 
é incendiada
no Campo da 
Água Verde
Cansada de assaltos e 
ameaças, família deixou 
a casa depois de uma 
limpa feita por bandi-
dos. Na mesma noite, 
um incêndio criminoso 
consumiu a residência.

        Página  19
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DIARIAMENTE ÀS 20:30 HORAS

RECORTE O 
INGRESSO 
GRÁTIS NA 
PÁGINA 27
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